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En convivio del rifle; Trump 
pasa lista a los niños abatidos 

Evadir casetas deja perdidas 
por 2 mil mdp 

Albergues para mujeres están 
en riesgo de cerrar 

Multan a Iberdrola con 9 mil 
145 mdp 

Aprueban recorte al IECM Sancion en México a Iberdrola 
por venta ilegal de electricidad 

¿Dónde está? AMLO sólo gasta 2 mdp en 
viáticos 

Prohíben las corridas de toros en 
CdMx 

UNOPS otra vez se queda corta en 
compra de medicinas 

Valle de Bravo, en manos de la 
delincuencia y narcotráfico 
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CÁMARA DE DIPUTADOS 
ALTA PRIORIDAD 
Denuncian a Gertz Manero y Juan Collado.- Los abogados Juan Antonio Araujo Riva Palacio y César 
Omar González Hernández, quienes son cercanos al ex consejero jurídico de la Presidencia, Julio 
Scherer Ibarra, denunciaron en la FGR al titular de dicha institución, Alejandro Gertz Manero, y a 
otros servidores públicos, por presuntamente estar asociados delictivamente con el litigante Juan 
Collado Mocelo. La copia de la denuncia interpuesta ante la FGR también fue enviada al presidente 
Andrés Manuel López Obrador, así como a los presidentes del Senado, la Cámara de Diputados y de 
la CNDH, Olga Sánchez Cordero, Sergio Gutiérrez Luna y Rosario Piedra Ibarra, respectivamente. 
[UNOMÁSUNO]  

Se deslinda Cámara de Diputados de uso electoral de autos.- La Cámara de Diputados se deslinda 
de cualquier uso indebido que se pueda dar al parque vehicular perteneciente a la representación 
legislativa y señala que es responsabilidad de cada solicitante la operación que se haga de la unidad. 
[HERALDO] 

Cámara de Diputados propone la creación de un Sistema Único de Integración de Carpetas de 
Investigación.- Con el fin de avanzar en la lucha contra la impunidad y la corrupción en la impartición 
de justicia, la diputada morenista Aleida Alavez propuso la creación del Sistema Único de Integración 
de Carpetas de Investigación. Con la iniciativa, todas las Fiscalías Generales de Justicia de cada 
entidad federativa, contarán con un sistema informático único, el cual deberá contar con protocolos 
para cada indagatoria o diligencias en cada delito. [HERALDO] [UNIVERSAL] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 
Advierte Mier consecuencias por daño a su imagen.- El coordinador de los diputados de Morena, 
Ignacio Mier, advirtió que habrá consecuencias legales contra quienes buscaron dañar su imagen, 
acusándolo de lavado de dinero y evasión fiscal. [UNIVERSAL]  

UIF acusa a la Fiscalía de Puebla de filtrar investigación contra Ignacio Mier.- El titular de la UIF, 
Pablo Gómez Álvarez, envió un extrañamiento al fiscal general de Puebla, Gilberto Higuera Bernal, 
por filtrar información acerca de una investigación en contra del diputado del diputado morenista 
Ignacio Mier Velazco. [RAZÓN] 

COMISIONES  
Diputados aprueban fortalecer sindicatos.- La Comisión de Trabajo y Previsión Social de la Cámara 
de Diputados aprobó dos dictámenes que permiten fortalecer a las organizaciones sindicales 
minoritarias y la realización de las legitimaciones de contrato colectivo de manera más transparente. 
Lo que significa competir “con el piso parejo” cuando los trabajadores tengan que elegir a sus líderes 
o a su sindicato. [UNOMÁSUNO] 

DIPUTADOS 
Rescatan del abandono 153 unidades médicas.- Durante la semana de Infraestructura 
Transformadora realizada en la Cámara de Diputados, Carlos Sánchez Meneses, titular de la Unidad 
de Coordinación Nacional de Infraestructura y rehabilitación de Establecimientos de Salud del Insabi, 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_L_UNO_13_DENUNCIAGERTZ_GERTZ_1M.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_P_ELHERALDO_0_SEDESLINDACAMARA_USOELECTORALDEAUTOS_5PAN.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_P_ELHERALDO_0_CAMARADEDIPUTADOS_SISTEMAINTREGACIONCARPETASDEINV_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_L_UNI_5_PROPONENE_SISTEMAUNICO_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_L_UNI_5_ADVIERTE_IMAGEN_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_P_LARAZON_0_UIFACUSA_FISCALIADEPUEBLAMIER_2J.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_L_UNO_9_DIPUTADOSAPRUEBAN_FORTALECER_3DIP.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2022, año de Ricardo Flores Magón" 

señaló que de las 327 unidades de salud que la actual administración encontró abandonadas 153 ya 
se recuperaron. [REFORMA]  

Busca PRD agilizar pago de seguros.- Senadores y diputados del PRD alistan un exhorto que 
presentarán en la Comisión Permanente para que el ISSSTE y aseguradoras agilicen el pago de los 
seguros de vida de jubilados y pensionados que han fallecido durante la pandemia. [UNIVERSAL]  

Congela Congreso 25 iniciativas sobre a regulación de armas.- En la actual Legislatura, el Congreso 
de la Unión tiene atoradas 25 iniciativas sobre uso de armas a nivel nacional, incluso una de ellas fue 
retirada y proponía establecer como causa de procedencia de prisión preventiva oficiosa, la 
utilización de artefactos que son réplica en el cometimiento de delito. En el Sistema de Información 
Legislativa, en la Cámara de Diputados hay 13 iniciativas; nueve del Senado y tres de la Comisión 
Permanente. [RAZÓN] 

Indaga FGR a Alito lavado.- La Fiscalía Especializada en Materia de Combate a la Corrupción investiga 
al dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, por enriquecimiento ilícito, lavado de dinero y 
defraudación fiscal. [REFORMA]  

OPINIÓN  
Columna. Rozones. ** La camioneta de la Cámara.-  Y hablando de temas electorales, ahora fue en 
Tamaulipas donde la fiscalía estatal abrió una carpeta de investigación luego de que se pusiera a 
disposición de la autoridad ministerial una camioneta en cuyo interior había propaganda electoral, y 
que resultó ser propiedad de la Cámara de Diputados. “Al tratarse de una unidad oficial, el vehículo 
fue puesto a disposición de autoridades ministeriales para determinar lo que proceda 
jurídicamente”. Ayer mismo, la Cámara de Diputados, que preside actualmente Sergio Gutiérrez 
Luna, se deslindó del hecho… [RAZÓN/p2] 
Columna. Trascendió. ** Que la presidenta de la Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara 
de Diputados, la morenista Graciela Sánchez, dio a conocer que se han recibido iniciativas 
constitucionales en el tema, del Ejecutivo y de las bancadas de PT y PAN, por lo que la instancia que 
encabeza va a contribuir al debate sin interferir con las actividades que se abordarán en la Jucopo 
relativas a un posible parlamento abierto y hasta uno juvenil digital, cuya convocatoria saldrá en 
junio. [MILENIO/p2] 
Artículo. Alejandro Moreno. México sin respuestas.- Conforme pasan los días, las semanas y los 
meses, los problemas se acumulan preocupantemente en México sin que encuentren ni siquiera 
atención y ya no digamos solución por parte del gobierno de Morena. Todo aquello que no esté 
contemplado en los planes del grupo en el poder, no tiene cabida en la agenda gubernamental. Su 
interés es personal y no servir al pueblo de México. [UNIVERSAL/p20] 
Artículo. Yolanda de la Torre. Foro de Davos 2022, recuperando la confianza.- En el Foro Económico 
Mundial, tomarse un café con cualquiera de estos líderes, es tan cotidiano, como quien en su país se 
reúne en un día cualquier con alguno de sus amigos de siempre, algo que implica una gran facilidad 
para impulsar proyectos de gran calado, algo que no debería desaprovechar gobernante alguno, si 
es que lo que busca es impulsar proyectos productivos en su país. Es por ello que extrañó la ausencia 
total de México en la edición 2022 del Foro Económico Mundial… [SOL DE MÉXICO/p12] 
Artículo. Salomón Chertorivski. El movimiento se demuestra andando.- En México, todos los niños 
y las niñas tienen derecho a la educación; para ejercerlo, sin embargo, deben poder moverse para 
llegar a la escuela… Es por ello que México necesitaba una Ley General de Movilidad y Seguridad Vial 
como la publicada hace unos días en el Diario Oficial de la Federación. [REFORMA/p12] 
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Artículo. Ángel Aguirre. La consulta a los pueblos originarios.- La consulta a los pueblos indígenas y 
afromexicanos recientemente realizada por el Congreso de Guerrero es un proceso inédito que 
marca ruta al país…  la revisión que hace la Suprema Corte a la consulta que se realizó. De lo que 
determinen los ministros, se sentará un precedente para todos los congresos del país, quienes deben 
consultar a los pueblos originarios cuando legislen sobre sus derechos. [MILENIO/p3] 

EJECUTIVO 

“Cretinos”, los que criticaban plan anticrimen: AMLO.- El presidente Andrés Manuel López Obrador 
llamó “cretinos” y “desinformados” a quienes están contra su estrategia de seguridad que atiende 
las causas que originan la violencia, la cual, dijo, está dando resultados. Acusó que en otros gobiernos 
como en el del panista Felipe Calderón, se tenía contubernio entre autoridades y delincuencia, 
además de que los jóvenes eran enganchados por bandas. [MILENIO / p8] 

GENERAL 

Viruela del mono llega a la región.- El Ministerio de Salud de Argentina confirmó ayer el primer caso 
de viruela del mono en el país e indicó que se estudia un caso sospechoso en un “residente en España 
que se encuentra de visita”, sin nexo con el primer paciente. El caso confirmado, del que ya se había 
informado corresponde a un hombre que reside en la provincia de Buenos Aires que estuvo 
recientemente en España y presentaba síntomas compatibles. [HERALDO / p11] 

Prohíben las corridas de toros en CdMx.- Un magistrado del Juzgado Primero de Distrito en Materia 
Administativa en la Ciudad de México ordenó la suspensión provisional de corridas de toros en la 
Plaza México mientras se lleva a cabo un juicio de amparo promovido por la asociación civil Justicia 
Justa, que argumenta violaciones a la Ley de Acceso de las Mujeres a una Vida Libre de Violencia de 
la CDMX. [CRÓNICA/ pp-p10] 

Pese a masacre, realizan convención de armas.- Miles de personas se concentraron ayer en los 
alrededores del centro de convenciones de Houston, Texas, para protestar contra la celebración de 
la conferencia anual de la Asosiación Nacional del Rifle (NRA), tras el tiroteo del martes en un colegio 
de ese estado que dejó 22 muertos. Los participantes portaban carteles con mensajes como 
“Prohiban los rifles de asalto ahora”,”¿Cuándo querrán a sus hijos más que a las armas de fuego?” y 
“Los rifles de asalto son para asesinar”. [HERALDO / pp-10] 

INTERNACIONAL 

Rusia rompe defensas ucranianas y busca el asalto final en Donbás.- El ejército Ruso rompió las 
líneas ucranianas en la región de Donetsk al conquistar la localidad de Limán y estrechar el cerco en 
torno a Severodonetsk, punto clave en los planes de asalto final al distrito fortificado de Sloviansk-
Kramatorsk. Sin haber tomado aún todo el territorio de la región de Lugansk, las tropas rusas ya han 
logrado avanzar 60 kilómetros detrás de las líneas enemigas entre ambas regiones del Donbás. 
[CRÓNICA / p18] 
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Juntos, vamos a mejorar las condiciones de mis paisanos 
pescadores: Sergio Gutiérrez Luna 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con pescadores de Anton 
Lizardo con quienes revisó la problemática y dijo que unidos, con liderazgo político, la riqueza de este 
importante sector productivo se verá reflejada en ellos y sus familias. 
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Vamos a mejorar las condiciones de mis paisanos 

pescadores: Sergio Gutiérrez Luna 

En Antón Lizardo, el presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna se reunió 

con pescadores de está localidad con quienes revisó la problemática y dijo que unidos, con liderazgo 

político, la riqueza de este importante sector productivo se verá reflejada en ellos y sus familias. 

 

https://www.diariodexalapa.com.mx/local/el-presidente-de-la-camara-de-diputados-sergio-gutierrez-luna-se-reunio-con-

pescadores-en-anton-lizardo-8346100.html 
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importante sector productivo se verá reflejada en ellos y sus familias. 
 

https://radiohit.com.mx/2022/05/27/juntos-vamos-a-mejorar-las-condiciones-de-mis-paisanos-pescadores-sergio-gutierrez-luna/ 
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https://vivonoticias.mx/notas/nota.php?id_n=70885 
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Sergio Gutiérrez se reúne con militancia de MORENA en 
Boca del Río 

 
El presidente de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna, se reunió con fundadores y militantes 
de Morena en Boca del Río. 
En la reunión también presentes simpatizantes de la Cuarta Transformación en este municipio, quienes 
solicitaron su respaldo en materia ambiental y en la Ley General de Aguas. 
Los militantes de Morena, expusieron la problemática derivada de la temporada de calor y refrendaron 
su participación en la Cuarta Transformación de México. 
 

https://imagendelgolfo.mx/columnas/sergio-gutierrez-se-reune-con-militancia-de-morena-en-boca-
del-rio/50188721 
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Denuncian a Gertz Manero... ante la FGR 

Abogados, presuntamente relacionados con el exconsejero jurídico de la Presidencia 

de la República, Julio Scherer, presentaron una denuncia contra el fiscal General de la 

República, Alejandro Gertz Manero. 

Fue presentada la denuncia ante la propia Fiscalía General de la República, que 

encabeza el Doctor Gertz Manero, aunque en el oficio que circula en medios se envía 

copia al presidente Andrés Manuel López Obrador, la presidenta del Senado Olga 

Sánchez Cordero, al titular de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez y la presidenta 

de la CNDH, Rosario Piedra. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1pm_KTgs8N50mRJEnx2Nifzz2NCXbKybr/view  

https://drive.google.com/file/d/1pm_KTgs8N50mRJEnx2Nifzz2NCXbKybr/view
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Con lonas y reclamos reciben a Sergio Gutiérrez Luna en 

encuentro con militantes de Morena 

Sergio Gutiérrez Luna, diputado federal por Morena y aspirante a ser candidato a la Gubernatura del 

Estado de Veracruz en 2024, fue mal recibido en Boca del Río por opositores a su proyecto. Una 

reunión pactada con "fundadores" del Partido Morena en este municipio boqueño atrajo también a 

opositores de Gutiérrez Luna quienes se colocaron a la entrada del salón donde era esperado el 

diputado federal, con una lona en donde lo señalaron de pertenecer "al PAN". 

 

https://lavozdelaregion-nacional.blogspot.com/2022/05/con-lonas-y-reclamos-reciben-sergio.html?m=1 
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UIF acusa a la Fiscalía de Puebla de filtrar investigación contra Ignacio Mier 

 

El titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), Pablo Gómez Álvarez, envió un extrañamiento al 

fiscal general de Puebla, Gilberto Higuera Bernal, por filtrar información acerca de una investigación en 

contra del diputado del Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Ignacio Mier Velazco. 

A través de un comunicado, la UIF acusó que se quiso construir una historia criminal distinta, e incluso, 

montar un riesgo para la seguridad nacional. LA RAZÓN 

Además, la dependencia recordó al fiscal sobre las leyes que obligan a guardar la secrecía de las 

indagaciones que se presentan ante la fiscalía que dirige y que, en el caso de la UIF, contienen 

información sobre la lucha contra el lavado de dinero, seguridad nacional y procedimientos penales, las 

cuales exigen un cuidado mayor en el uso de datos personales. 

Al respecto, el coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que la 

UIF "desnudó" el uso faccioso de la Fiscalía de Puebla, por lo que anunció llegar hasta las últimas 

consecuencias. 

La UIF desnuda el uso faccioso que hizo la Fiscalía de Puebla y la colusión de tres personajes, para 

construir mediáticamente una historia criminal para desprestigiarme. Habrá consecuencias legales 

contra quienes concertaron para dañar mi imagen. Iré hasta las últimas consecuencias 

Cabe recordar que hace unos días el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, informó que se 

investiga a Ignacio Mier por lavado de dinero y evasión fiscal. 
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https://www.razon.com.mx/mexico/uif-acusa-a-la-fiscalia-de-puebla-de-filtrar-investigacion-contra-

ignacio-mier-484374 
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UIF acusa al fiscal de Puebla de filtrar información 

sobre investigación en contra del diputado 

Ignacio Mier 

 
Se trataría del primer extrañamiento que envía formalmente la UIF al fiscal general de 

Puebla, en el que Pablo Gómez, titular de la UIF, lo está acusando de haber filtrado 

información sobre la investigación que se tiene en contra del diputado de Morena 

Ignacio Mier. Incluso, en algunos de los párrafos que compartió la UIF sobre este 

extrañamiento dice que al estar difundiendo públicamente esta información, el fiscal 

busca construir una historia criminal distinta a lo que está investigando la UIF. 

 

https://drive.google.com/file/d/1CYt8IAj9xfDScSyhmzzteExv-B_wAOZK/view  

https://drive.google.com/file/d/1CYt8IAj9xfDScSyhmzzteExv-B_wAOZK/view
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La infraestructura social promueve el desarrollo 
comunitario, afirma Ignacio Mier 

El diputado Ignacio Mier Velazco, coordinador del Grupo Parlamentario de Morena, señaló que en la 
Cuarta Transformación la infraestructura social tiene que ver con la promoción del desarrollo 
comunitario. 

“Para nosotros, en la Cuarta Transformación, el desarrollo de la infraestructura social tiene que ver, no 
sólo con la visión de impulsar el crecimiento y la economía a través de la infraestructura, como lo plantea 
Keynes, que es real”, señaló. 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-infraestructura-social-promueve-el-desarrollo-
comunitario-afirma-ignacio-mier/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-infraestructura-social-promueve-el-desarrollo-comunitario-afirma-ignacio-mier/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/la-infraestructura-social-promueve-el-desarrollo-comunitario-afirma-ignacio-mier/
https://i1.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_05_26__06_37_12pm.jpeg?fit=1280%2C853&ssl=1
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Cámara de Diputados se deslinda del uso 

indebido de su parque vehicular 

 

El día de hoy, la Cámara de Diputados se deslindó de cualquier uso indebido que se 

pueda dar a su parque vehicular. El PAN advirtió que presentará una denuncia ante la 

Fiscalía General de Justicia de Tamaulipas, la Fiscalía Especial para Delitos Electorales 

y también una queja ante el INE por la utilización de vehículos oficiales de la Cámara 

de Diputados para apoyar la campaña de Morena y de su candidato Américo 

Villarreal. El líder de los diputados del PAN, Jorge Romero, expresó su indignación por 

este irresponsable uso electoral que se está dando a los vehículos propiedad del 

Congreso de la Unión. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1utToC2-h2RYGOubI26JkjwIbtR0mhZQ4/view  

https://drive.google.com/file/d/1utToC2-h2RYGOubI26JkjwIbtR0mhZQ4/view
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Entrevista / Jorge Álvarez Máynez (Coordinador 

de Diputados – MC)  

 

“Es increíble la manera en la que nos estamos acostumbrando a que las cosas vuelvan 

a ser como era México hace 50 años, a que el gobierno utilice descaradamente todos 

los recursos públicos, los programas, todos sus instrumentos para intervenir en las 

elecciones. Es una cosa verdaderamente inaudita lo que estamos viviendo en los 

estados, yo creo que vamos a vivir una elección de Estado el 5 de junio y no queremos 

que el INE y el Tribunal Electoral en su momento consientan esta realidad que intenta 

imponer Morena en México”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1BHGxh6DpW94pwIQJ8-LciBbpLM_IooDw/view  

https://drive.google.com/file/d/1BHGxh6DpW94pwIQJ8-LciBbpLM_IooDw/view
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Comisión buscará participación de jóvenes en 
discusión de reformas en materia electoral 

 
 

Boletín No.1924 

Comisión buscará participación de jóvenes en discusión de reformas en materia electoral 

• Las y los diputados invitan a que exista civilidad en las próximas elecciones 

La Comisión de Reforma Política-Electoral, que preside la diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), informó que se han 

recibido diversas iniciativas constitucionales de gran calado, del Ejecutivo Federal y de los grupos parlamentarios del PT y 

del PAN. 

Detalló que la Comisión contribuirá al debate, sin interferir con las actividades que se abordarán en la Junta de Coordinación 

Política relativas a un posible parlamento abierto. 

 Mencionó que se busca promover la participación de las y los jóvenes en la discusión legislativa, por lo que se prevé la 

realización de un parlamento juvenil digital, cuya convocatoria sería en las primeras semanas de junio.  

El diputado Jaime Bueno Zertuche (PRI) destacó la importancia de la participación de las y los jóvenes en el debate en 

materia electoral; sin embargo, cuestionó por qué no abrir la convocatoria para cualquier grupo de edad.  

En tanto, el diputado Pedro Vázquez González (PT) aplaudió la iniciativa de fomentar el debate y atender una inquietud de 

las y los jóvenes. 
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El diputado del PRI, Javier Casique Zárate, indicó que ante la próxima reforma político-electoral se debe establecer un 

acuerdo común y con ello evitar que no sea producto de una sola voz y una visión; por ello, anunció que su bancada tiene 

lista una propuesta que busca impulsar una democracia más representativa, ciudadana y menos costosa e invitó a convocar 

a un parlamento abierto, a fin de conocer la opinión de especialistas y académicos de los temas esenciales que den pie a una 

reforma progresista y de avanzada para la democracia.  

La diputada Simey Olvera Bautista (Morena) cosideró que la reforma electoral tiene el propósito de consolidar la 

democracia, pero sin mantener un aparato burocrático costoso. 

Civilidad en las próximas elecciones 

 Por otra parte, en la reunión semipresencial, el diputado Hamlet García Almaguer (Morena) se pronunció para que en las 

próximas elecciones de Aguascalientes, Durango, Hidalgo, Oaxaca, Tamaulipas y Quintana Roo sea una jornada pacífica y 

pidió terminar con el discurso de odio y se respete la libertad del sufragio de la ciudadanía.  

Santiago Torreblanca Engell, diputado del PAN, planteó la necesidad de terminar con los ataques a las instituciones 

electorales. Asimismo, solicitó que en el próximo proceso electoral se tenga madurez en los posicionamientos y respeto al 

uso imparcial de los recursos públicos y a la democracia. 

Por Morena, el diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana destacó la necesidad de evitar el uso faccioso de las instituciones 

de seguridad estatal para revertir la decisión de la ciudadanía en las urnas.  

También de Morena, la diputada Julieta Kristal Vences Valencia hizo un llamado a todas las fracciones políticas a detener 

la violencia hacia la ciudadanía y las candidatas y candidatos. 

Convocatoria del diplomado  

Previamente, las y los integrantes de la Comisión aprobaron la Convocatoria para el Diplomado en Derecho Electoral 

Comparado, Diseño y Constitución de las Autoridades, los Modelos de Conformación, Organización y Justicia Electoral en 

América Latina y algunos casos de Europa. Primera Edición 2022. 

El diplomado es impulsado por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación a través de la Escuela Judicial 

Electoral, la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión de la LXV Legislatura mediante la Comisión de la Reforma 

Política-Electoral  

Está dirigido para integrantes de la Cámara de Diputados que busquen adquirir conocimientos especializados teóricos, desde 

una perspectiva comparativa sobre el diseño de autoridades electorales, su conformación, competencia, financiamiento e 

impartición de justicia electoral. 
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Los requisitos de selección son los siguientes: podrán participar personas interesadas en la materia electoral de cualquier 

edad, sin comprobar un grado mínimo de estudios, diputadas y diputados, así como asistentes parlamentarios, apoyo técnico 

y asesores, sólo se tienen previsto 150 lugares. 

El documento refiere que para adquirir el diploma de participación será necesario que, al término de la etapa correspondiente 

a las sesiones presenciales, donde deberá tener el 80 por ciento de asistencia, las personas enviarán las constancias que 

acrediten su calificación aprobatoria de los siguientes cursos en línea: introducción del derecho electoral, 40 horas y medios 

de impugnación en materia electoral, 40 horas. 

La fecha de inicio será el 13 junio del presente año y los horarios de clase serán de 10 a 12 horas, los lunes, miércoles y 

viernes. 

Al respecto, el diputado Santiago Torreblanca Engell (PAN) dijo que este diplomado mostrará la importancia de defender 

las instituciones, en cuáles se debe mejorar la legislación electoral para permitir una mayor vinculación entre los partidos 

con la ciudadanía, y cómo blindar a las elecciones en el uso de los recursos públicos y una ventaja indebida del modelo de 

comunicación social de los funcionarios públicos sin mermar la libertad de expresión. 
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Concluye la Semana Nacional de 
Infraestructura Transformadora 

 
 

Boletín No.1925 

Concluye la Semana Nacional de Infraestructura Transformadora 

En el último día de la Semana Nacional de Infraestructura Transformadora, con el tema “Infraestructura Económica para 

el Bienestar”, expertos y legisladores se pronunciaron porque los conocimientos expuestos ayuden a la elaboración de 

políticas públicas y al trabajo parlamentario. 

El presidente de la Comisión de Infraestructura, diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), consideró que con este eje 

temático se cierra de forma exitosa el amplio abanico de expertos que comparten sus conocimientos y experiencias. 

“Lograremos perfilar un modelo que deje atrás la visión excluyente y daremos paso a un enfoque a infraestructuras que 

garanticen el bienestar de la población, el crecimiento y desarrollo nacional; sólo así se resolverán los retos y problemas 

del país, muchos de los cuales han sido abordados en estas jornadas. Es el camino para que la inversión en infraestructura 

se convierta en prosperidad y desarrollo nacional”. 

El secretario de la Mesa Directiva, diputado Luis Enrique Martínez Ventura (PT), señaló que hay obras grandes e 

importantes que se están llevando a cabo por el bien de México y que han sido muy cuestionadas por la oposición, pero 

“nos sentimos con mucha responsabilidad de sacar el beneficio común en carreteras y vías ferras, así como líneas de 

comunicaciones que sirvan para el despegue económico”. 
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Por su parte, Rogelio Rivero Marques, director general de Desarrollo Carretero de la Secretaría de Infraestructura, 

Comunicaciones y Transportes, dijo que el análisis de este tema permitirá llegar a conclusiones para la elaboración de 

políticas públicas, legislación e implementación. 

El general brigadier diplomado del Estado Mayor-Ingeniero Constructor, Carlos Díaz Estrada, de la Secretaría de Defensa 

Nacional, agradeció la invitación para estar en este foro. “Todos estamos muy inmiscuidos en la situación que vive el país 

y en todos los programas de infraestructura que se están llevando a cabo; por ello, nuestra institución coopera con el 

Gobierno Federal”. 

Conferencia magistral: El papel de la infraestructura como herramienta del modelo de desarrollo. Casos comparativos 

Enrique Dussel Peters, profesor e investigador del Centro de Estudios China-México de la Facultad de Economía de la 

UNAM, dijo que esa nación ha rescatado de la pobreza a más de 800 millones de habitantes en 40 años. “Acá no importa 

si somos de izquierda o derecha, yo esperaría que eso despertara la curiosidad de algunos para decir cómo le hicieron, ya 

que en nuestro país no disminuye la pobreza; aumenta”. 

Indicó que el sector público y la propiedad pública juegan en China un papel muy relevante. “Lo que estamos tratando de 

destacar son características cualitativas diferentes donde no sólo es el que China esté creciendo en los últimos 30 años 

diez veces más en el PIB per cápita que América Latina, sino analizar características estructurales diferentes”.   

Señaló que se debe permitir profundizar el aprendizaje de los proyectos de infraestructura de China en América Latina y 

concretamente en México. “Aprender de un país que está haciendo cosas diferentes a otros” es muy importante, 

consideró. 

Panel 1: El papel de la infraestructura carretera, aeroportuaria, ferroviaria y portuaria en la competitividad y el bienestar 

Durante el Panel 1: El papel de la infraestructura carretera, aeroportuaria, ferroviaria y portuaria en la competitividad y el 

bienestar, el diputado Mario Miguel Carrillo Cubillas (Morena), que fungió como moderador, indicó que la Comisión 

impulsa una iniciativa para crear un Instituto Nacional de Planeación de Proyectos de Infraestructura, que permita tener 

una infraestructura de calidad con visión social, enfoque incluyente, accesible y resiliente a corto, mediano y largo plazos. 

Felipe Ignacio Arreguín Cortés, vicepresidente del Consejo del Colegio de Ingenieros Civiles de México, A.C., dijo que la 

infraestructura debe ser construida con un sentido de servicio y para lograr el bienestar de toda la sociedad. 
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Agregó que la planeación estratégica a mediano y largo plazo debe recuperarse e incluirse en cualquier proyecto de 

infraestructura. Comentó que en el caso del AICM los trabajos para su mantenimiento no se han continuado desde la 

cancelación del proyecto en Texcoco, además de que la falta de presupuesto puede contribuir a los accidentes. 

Rogelio Mauricio Rivero Márquez, director general de Desarrollo Carretero de la Subsecretaría de Infraestructura de la 

SICT, señaló que la dependencia está transformando el activo carretero y se ha logrado redireccionar hacia el bienestar de 

la población mediante Cetes y bonos, lo que aporta un flujo de ingreso estable. “Ya no se apoyan proyectos que no sean 

rentables ni a fondo perdido”. 

Manuel Gómez Parra, director general de Desarrollo Ferroviario y Multimodal de la Subsecretaría de Infraestructura de la 

SICT, resaltó que hay 24 mil kilómetros de vías en operación y tres mil kilómetros fuera de uso, aunque existe un 

proyecto para su aprovechamiento. 

Destacó las ventajas competitivas de este tipo de transporte, ya que en tarifas ofrece grandes diferencias para largas 

distancias, mueve mayores volúmenes de mercancía a un precio menor y a distancias más allá de 500 kilómetros, con 

mejor desplazamiento de carga que en carreteras de cuatro carriles. 

El general de brigada, ingeniero constructor Diplomado de Estado Mayor, Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, de la 

Secretaría de Defensa Nacional dijo que la Sedena transforma decisiones de Estado en proyectos de infraestructura de 

clase mundial, con viabilidad técnica, económica, ambiental y social. “Sabemos que debemos diseñar, construir y operar 

la infraestructura que se nos asigne con transparencia y control de gasto”. 

Panel 2: Modernización y conservación de la infraestructura en México 

El moderador de este panel, diputado Mauricio Prieto Gómez (PRD), indicó que el tema de la infraestructura es de suma 

importancia para el país, ya que garantiza la generación de bienes y servicios que promuevan el bienestar social, el 

desarrollo sustentable y la creación de fuentes de empleo, lo cual genera alto valor agregado al contribuir al avance 

nacional.   

Víctor Ortiz Ensástegui, vicepresidente nacional de Infraestructura de Comunicaciones de la Cámara Mexicana de la 

Industria de la Construcción, indicó que la inversión en infraestructura en México tiene un rol fundamental y estratégico 

para su modernización y conservación, sobre todo en las etapas de la sustitución de importaciones, expansión petrolera y 

el periodo del desarrollo estabilizador.   
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Nadia Gómez González, investigadora del Instituto Mexicano del Transporte, comentó que se requiere invertir más en 

conservación y modernización de la red carretera, además de mejorar el cumplimiento de las normas oficiales y la 

seguridad de las vías mediante la atención de puntos de conflicto y la realización de auditorías. 

Guillermina Sámano Gaspar, directora general del Grupo CTI, expuso que el 90 por ciento de los carriles de peaje de 

Capufe son tratados a nivel de mantenimiento preventivo y correctivo durante los últimos 20 años; lo realizan 

directamente los mismos constructores, lo que incrementa el costo, no añaden ninguna modernización, ni mejora 

funcional, ni propicia la seguridad de los usuarios. 

Panel 3 

El diputado Marcos Rosendo Medina Filigrana (Morena), secretario de la Comisión, quien moderó este panel, aseguró 

que durante muchos años se omitió la planeación en la construcción de la infraestructura, aunque si bien los fines eran los 

correctos, intereses de beneficio personal terminaban perjudicando el social, como lo fue en el caso de la infraestructura 

hídrica. 

Resaltó que en este evento se han escuchado ejemplos de planeación estratégica en la construcción de obras, como lo es la 

Refinería Olmeca y el Tren Maya, el cual fortalecerá al tren como medio de transporte. “Conectar al país por ferrocarril 

implica mover un mayor volumen de personas y productos”. 

Carlos Mier y Terán Ordiales, director general adjunto de la Banca de Inversión del Banco Nacional de Obras y Servicios 

Públicos, aseguró que México tiene grandes oportunidades de desarrollo dada su posición estratégica por su frontera con 

el país del mayor comercio internacional, más de 10 mil kilómetros de costas y una serie de recursos de todo tipo, pero el 

aprovechamiento depende de gran parte de una buena infraestructura. “Estamos en una posición de consolidar una serie 

de proyectos de infraestructura fundamentales, lo que no dará mayor potencial de desarrollo”, aseveró. 

Eduardo de la Peña, socio líder de Infraestructura y Proyectos de Capital de Deloitte México, apuntó que la infraestructura 

beneficia a los extractos sociales con más necesidades y en pobreza, por lo cual una agencia de infraestructura en México 

sería clave, así como una planificación transexenal, el fortalecimiento de gestión de proyectos y la implementación de 

nuevas tecnologías. 

Jesús Cantú Escalante, titular de la Unidad de Normatividad, Competitividad y Competencia de la Secretaría de 

Economía, puntualizó que deben distribuirse los beneficios del crecimiento económico con justicia y equidad; además, el 

reparto de la riqueza y la falta de movilidad social deben estar comprendidos en el desarrollo, pero cuidando el medio 

ambiente y conservando los recursos naturales. 
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Javier Clavellina Miller, director de investigación del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria, consideró que 

la inversión total, pública y privada, es uno de los principales determinantes del crecimiento económico, impulsa la 

demanda agregada, permite ampliar y modernizar la capacidad de producción instalada y la productividad laboral. 

Juan Carlos Tejeda González, del Colegio de Ingenieros Civiles de México A.C., comentó que la evaluación ambiental 

estratégica es parte de lo que se conoce como la evaluación de impacto ambiental; sin embargo, en México como en otros 

países se conoce para evaluar proyectos de infraestructura. “Quedaron fuera otros instrumentos de planeación como 

políticas, planes y programas que no tenían una evaluación del impacto que pudieran causar”. 

De la Asociación de Ingenieros y Arquitectos de México A.C, Jorge Jiménez Alcaraz expuso que las tareas que hoy se 

rememoran en torno a la infraestructura y desarrollo del país son fundamentales. “Las y los diputados tienen la misión de 

construir leyes para que eso sea viable y, por lo tanto, los exhortamos a que trabajen en las leyes de Obras Públicas, 

Adquisiciones y de Asociaciones Público-Privadas, y en una de Infraestructura”.   

Rogelio Rivero Márquez, director general de Desarrollo Carretero de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y 

Transportes, pidió que estos foros se conviertan en un espacio multisectorial de diálogo y promotores de nuevas 

inversiones privadas en infraestructura carretera, aeroportuaria, ferroviaria, portuaria y logística, en asociación con las 

estrategias impulsadas por el actual gobierno donde se estimule la sustentabilidad, integración y comunicación de todas 

las regiones del país.   

Firma de convenios 

Como producto de los trabajos de la Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora, se firmaron tres convenios de 

colaboración entre la Cámara de Diputados y la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, la Federación 

Mexicana de Colegios de Ingenieros Civiles A.C. y la Federación de Colegios de Arquitectos de la República Mexicana. 

Clausura 

Al dar las conclusiones, el diputado Reginaldo Sandoval Flores, presidente de la Comisión de Infraestructura, señaló que 

el principal objetivo del evento fue garantizar que todas las voces fueran escuchadas en un espacio de respeto y libertad de 

expresión. “La convocatoria y respuesta obtenida habla de un encuentro exitoso”. 

Resaltó que entre las principales conclusiones está el generar acuerdos intersectoriales e interinstitucionales que aporten a 

la creación de un marco jurídico y normativo integral que lleve en el corto plazo a la generación de infraestructura 

transformadora; es decir, que tenga una lectura clara de la realidad de la sociedad y de los gobernantes para trazar nuevas 

rutas de desarrollo social incluyente, eficiente, de calidad, resiliente, seguro y sostenible. 
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Posteriormente, se dio por concluida la Semana Nacional de la Infraestructura Transformadora. 
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Cámara de Diputados propone la creación de un Sistema Único de Integración 

de Carpetas de Investigación 

Con el fin de avanzar en la lucha contra la impunidad y la corrupción en la impartición de justicia, la 

diputada Aleida Alavez propuso la creación del Sistema Único de Integración de Carpetas de 

Investigación. 

Con la iniciativa, todas las Fiscalías Generales de Justicia de cada entidad federativa, contarán con un 

sistema informático único, el cual deberá contar con protocolos para cada indagatoria o diligencias en 

cada delito: las entrevistas, las intervenciones de los peritos, de policía de investigación, según la 

naturaleza del ilícito. 

Para lograrlo, Alavez Ruiz propone adicionar dos Artículos Transitorios al Decreto Publicado en el Diario 

Oficial de la Federación de 5 de marzo de 2014, por el que se expide el Código Nacional de 

Procedimientos Penales. La vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena manifestó la 

necesidad de que haya una verdadera aplicación de las leyes en el ámbito judicial, por lo que, enfatizó 

que existe una falta de una secuencia fidedigna de las carpetas de investigación. 

“Por eso necesitamos coadyuvar como Poder Legislativo a que la impunidad y la omisión en el armado 

de las carpetas no sea ya una constante” 

Alavez Ruiz mencionó que la eficacia de la justicia parte de la necesidad de que el juzgador cumpla con 

su tarea dentro de los tiempos y conforme a lo establecido por la ley, porque las omisiones o acciones 
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culposas o dolosas, traen como consecuencia que las víctimas no cuenten con justicia y sean 

doblemente victimizadas. 

Precisó que muchas de las veces, por la falta de interés de los servidores públicos, la falta de 

capacitación, negligencia, o incluso por actos de corrupción, se impide el acceso a este derecho 

fundamental que es la justicia, resaltando que, México cuenta con un 92 y 94 por ciento de impunidad, 

es decir, que de cada 10 delitos sólo uno se lleva a la instancia judicial. 

La iniciativa del Sistema Único de Integración de Carpetas de Investigación fue turnada a la Comisión 

de Justicia de la Cámara de Diputados para su dictamen. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/27/camara-de-diputados-propone-la-creacion-de-

un-sistema-unico-de-integracion-de-carpetas-de-investigacion-408453.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/27/camara-de-diputados-propone-la-creacion-de-un-sistema-unico-de-integracion-de-carpetas-de-investigacion-408453.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/27/camara-de-diputados-propone-la-creacion-de-un-sistema-unico-de-integracion-de-carpetas-de-investigacion-408453.html
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Comisión buscará participación de jóvenes en discusión de 

reformas en materia electoral 

La Comisión de Reforma Política-Electoral, que preside la diputada Graciela Sánchez Ortiz (Morena), 

informó que se han recibido diversas iniciativas constitucionales de gran calado, del Ejecutivo Federal y 

de los grupos parlamentarios del PT y del PAN. Detalló que la Comisión contribuirá al debate, sin 

interferir con las actividades que se abordarán en la Junta de Coordinación Política relativas a un 

posible parlamento abierto. 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-buscara-participacion-de-jovenes-en-discusion-de-reformas-en-materia-electoral/ 

 

 

 

 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-buscara-participacion-de-jovenes-en-discusion-de-reformas-en-materia-electoral/


 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/05/2022 LEGISLATIVO 

 

Alito bajo la lupa del INE, le abre tres investigaciones 

Alejandro Moreno, 

dirigente nacional del 

Partido 

Revolucionario 

Institucional (PRI), 

tiene al menos tres 

investigaciones por 

parte del Instituto 

Nacional Electoral 

(INE) por presuntas 

irregularidades en su 

campaña interna y 

en el proceso electoral de 2021. 

En este sentido, existen audios que revelan dichos de Alejandro Moreno presionando por supuestos 

pagos, sin embargo, Ciro Murayama, consejero del INE, sostuvo que ya son investigados. 

En tanto, algunos priistas mencionados en la denuncia ya han sido citados con el fin de comprobar si 

las aportaciones fueron legales. Felipe Enríquez, exdiputado federal por de Nuevo León, fue uno de 

ellos, quien manifestó arrepentimiento por haber apoyado la campaña interna que condujo a Alito a la 

dirigencia nacional. 

Al respecto Murayama sentenció que la investigación por los casos que pueden involucrar a Moreno es 

lo mismo que se realizó por videos de otros políticos que pueden implicar un financiamiento irregular a 

otros partidos, "la misma vara, sea quien sea", expresó. 

Exactamente lo mismo que se hizo por los videos de otros personajes que pueden implicar 

financiamiento irregular a otros partidos. 

Moreno negó que los audios filtrados en los últimos días, en los cuales se le señala de presionar a 

proveedores, dijo que el material estpa editado y fuera de contexto. 

"Esto es lo que hace el gobierno represor de López Obrador. Se escucha mi voz, pero el audio está 

editado y tergiversado", señaló en una entrevista para Milenio. 

La filtración del audio difundido por Layda Sansores, gobernadora de Campeche, Alejandro Moreno 

insulta a proveedores para dotar de gorras y playeras para la elección de 2021. 
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Además, adelantó que presentará una denuncia contra la gobernadora de Campeche, Layda Sansores. 

Aunque la periodista Azucena Uresti insistió para que Moreno respondiera a qué camino se refiere y 

bajo qué contexto sucedió esa llamada, el dirigente del PRI se resistió a contestar y pidió hablar sobre 

temas de inseguridad, delincuencia, economía, empleos o medicamentos. 

https://lasillarota.com/nacion/alito-bajo-la-lupa-del-ine-le-abre-tres-investigaciones/653633 

 

https://lasillarota.com/nacion/alito-bajo-la-lupa-del-ine-le-abre-tres-investigaciones/653633
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Cámara de Diputados se deslinda de uso indebido que se 

pueda dar a parque vehicular 
 

La Cámara de Diputados se deslindó de cualquier uso indebido que se pueda dar a su parque vehicular, 

previo a la jornada electoral del próximo 5 de junio, y precisó que es responsabilidad de cada 

solicitante la operación que se haga del mismo. 

 

https://www.milenio.com/politica/diputados-se-deslindan-de-uso-que-se-pueda-dar-a-parque-vehicular 
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Instalan Grupo de Trabajo para analizar la 
expedición de la Nueva Ley General de Aguas 

 
 

Boletín No.1923 

Instalan Grupo de Trabajo para analizar la expedición de la Nueva Ley General de Aguas 

• En julio se tendría un diagnóstico de la problemática de este sector 

• Se planteará al titular de la Conagua crear un fondo emergente de atención 

La Comisión de Recursos Hidráulicos, Agua Potable y Saneamiento, que preside el diputado Rubén 

Gregorio Muñoz Álvarez (Morena), instaló el grupo de trabajo para crear la Nueva Ley General de 

Aguas. 

Asimismo, se dio a conocer la necesidad de que al finalizar el mes julio se tenga concluido el 

diagnóstico preliminar integral de la problemática del agua.  

El diputado Muñoz Álvarez indicó que se trabajará “a marchas forzadas” para concluir el 

diagnóstico que permita determinar cuáles elementos debe tener la nueva legislación, además de 

presentar propuestas que resuelvan los graves problemas en materia de cobertura, calidad, 

fiscalización, revisión de las concesiones de agua y operación de organismos municipales.  

Dijo que, de manera no oficial, se tiene conocimiento de la resolución de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), aprobada por sus 11 ministras y ministros, en la que ordena al 

Congreso de la Unión expedir la Ley General de Aguas en su próximo periodo de sesiones. “Habré 
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de esperar el comunicado legal correspondiente que determine la presidencia de la Mesa Directiva 

para que inicien las labores”.  

Sobre el grupo de trabajo para crear la Nueva Ley General de Aguas, el diputado Noel Mata Atilano 

(PAN) propuso, por la importancia del tema y la urgencia que hay, se conforme una subcomisión 

al respecto.    

A su vez, el diputado Pedro Garza Treviño (PAN) manifestó su disposición para integrarse a los 

grupos de trabajo, a fin de aportar y enriquecer la actividad legislativa.  

Del grupo parlamentario de Morena, el diputado Francisco Javier Borrego Adame afirmó que los 

grupos de trabajo deben dar respuesta a la problemática que enfrenta la población en todo el 

país. 

 De la misma bancada, el diputado Héctor Ireneo Mares Cossío resaltó la importancia de sumarse 

en la atención de estos problemas, que rebasan todos los niveles. Manifestó que hay una 

disminución considerable de agua desde el Río Colorado y se deben tomar medidas que estén a 

la altura del problema. 

 El diputado Tomás Gloria Requena (PVEM) se pronunció por agilizar y dar formalidad a estos 

grupos para empezar a trabajar en los diagnósticos. 

La diputada Adriana Bustamante Castellanos (Morena) expresó la necesidad de mantener la 

estructura de los grupos de trabajo y que el presidente de la Comisión encabece la instalación de 

los mismos.  

La diputada del PAN, Leticia Zepeda Martínez, cosideró que “el tema del agua no es menor; hay 

escasez en todo el país y debemos tomar con seriedad estos trabajos”.  

De esa misma bancada, el diputado Román Cifuentes Negrete propuso que la Junta Directiva 

nombre, instale y designe a quien coordinaría la subcomisión. Indicó que, ante la resolución de la 

Corte, se entiende “la urgencia y obliga a ser más puntuales y específicos en los trabajos que 

debemos realizar”. 

El diputado Ángel Domínguez Escobar (Morena) indicó que la resolución de la SCJN “no es palabra 

menor y nos debe preocupar”. Planteó llegar a los acuerdos a fin de iniciar el plan estratégico de 

la Ley de Aguas Nacionales.  
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El diputado Muñoz Álvarez dijo que cuando se tenga comunicación oficial de dicha resolución 

empezará el proceso de creación e instalación de la subcomisión que aborde el tema.  

Con este grupo ya son tres los instalados, y se suma al de Apoyo a Gobiernos Locales y Organismos 

Operadores de Agua, y al de Problemática de Contaminación del Agua y Alternativas de Solución. 

Quedan pendientes el de Análisis de las Necesidades de Infraestructura Hidráulica; el de atención 

a las Demandas de los Diputados y el que se encargará de Realizar Foros de Parlamento Abierto 

Itinerantes.  

Posteriormente, informó que en la reunión programada con el titular de la Comisión Nacional del 

Agua se abordará la creación de un fondo emergente de atención a casos regionales, las fechas y 

plazos de atención a la problemática de bajo impacto en recursos, y la asignación de un enlace 

para la atención de diputadas y diputados en las distintas oficinas locales de la Conagua. 

Aseguró que se privilegiará el interés del país “en un momento en que se declara que 82 por ciento 

del territorio nacional tiene un grave problema de sequía, lo que genera una problemática de alto 

impacto en la producción de alimentos y en la dotación de agua a muchos lugares”.  

Francisco Javier Borrego Adame, diputado de Morena, solicitó que se plantee el acceso a recursos 

extraordinarios para que estados, municipios y ejidos resuelvan sus problemas de inmediato.    

Por su parte, el diputado Noel Mata Atilano (PAN) señaló que las necesidades expuestas por las y 

los legisladores, al final, se transforman en recursos, aunque no son las mismas para cada región 

del país.    

También del PAN, el diputado Román Cifuentes Negrete manifestó que se debe garantizar la 

viabilidad y respuesta a los temas que se presenten y solicitar esquemas más concretos de 

atención.  

El diputado Tomás Gloria Requena (PVEM) manifestó la importancia de que lo abordado redunde 

en favor de las y los mexicanos en materia de infraestructura, abasto y calidad de agua. 
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La Cocopa solicita al INPI atender el caso de 
chiapanecos desplazados 

 
 

Boletín No.1922 

La Cocopa solicita al INPI atender el caso de chiapanecos desplazados 

• La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación realiza reunión de trabajo en San Cristóbal de las Casas 

La Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación, que preside el diputado Alfredo Vázquez Vázquez (Morena), celebró 

este viernes su cuarta reunión ordinaria en la que sus integrantes acordaron por mayoría enviar una carta al titular del 

Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), Adelfo Regino Montes, para que designe un representante que atienda 

el caso de los chiapanecos desplazados a raíz del levantamiento armado del Ejército Zapatista de Liberación Nacional.  

A petición de las y los legisladores integrantes de la Cocopa, el diputado Vázquez Vázquez mencionó que también se 

solicitará una audiencia a Adelfo Regino para coadyuvar de manera conjunta a encontrar soluciones a los temas que atiende 

la Comisión Bicamaral.  

En la reunión, llevada a cabo en San Cristóbal de las Casas, Chiapas, la presidencia de la Comisión Bicamaral rindió un 

informe sobre la situación de los docentes indígenas que integran el Proyecto Educador Comunitario Indígena (PECI), cuyo 

trabajo todavía no es reconocido por la Secretaría de Educación Pública (SEP) ni por la Secretaría de Educación de Chiapas.  

El diputado Vázquez Vázquez dio a conocer que la presidencia de la Comisión Bicamaral se reunió con las titulares de 

ambas dependencias, Delfina Gómez Álvarez y Rosa Aidé Domínguez Ochoa, respectivamente, quienes mostraron 

disposición por atender las peticiones del PECI.  
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Mencionó que, gracias a la labor de los educadores comunitarios, los niños indígenas de las 8 comunidades rurales más 

alejadas del estado de Chiapas han podido recibir clases.  

El legislador informó que el viernes 3 de junio, a las 11:00 horas, será la próxima reunión con las autoridades educativas 

para gestionar el reconocimiento legal a los educadores del PECI, por lo que es necesaria la presencia de todos los 

integrantes de la Cocopa.  

En su informe, Vázquez Vázquez explicó que también se ha reunido con la Comisión Nacional de los Derechos Humanos, 

la Secretaría de Gobernación y la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para gestionar una indemnización a las familias 

desplazadas por el levantamiento armado de Chiapas, hace 28 años.  

Por su parte, la diputada Yeimi Yazmín Aguilar Cifuentes (PRI), secretaria de la Comisión Bicamaral, manifestó su apoyo 

a las labores de la Comisión para solucionar las demandas de los docentes indígenas chiapanecos y familias desplazadas.  

La senadora Sasil de León Villard (PES) también hizo patente su respaldo a la Cocopa para resolver la deuda histórica que 

se tiene con los pueblos y comunidades indígenas desde hace más de 28 años.  

“La transformación que vive el Estado debe ir de la mano con los pueblos originarios para trabajar y dar respuesta pronta a 

tantos años de rezago y olvido”, añadió. Propuso invitar a los representantes del Ejército Zapatista a las próximas sesiones 

de la Comisión Bicamaral de Concordia y Pacificación. 

 El diputado Salvador Caro Cabrera (MC) expresó su respaldo a los trabajos de la Comisión Bicamaral y se comprometió a 

acudir a las reuniones presenciales de la misma en Chiapas.  

El representante del gobierno del estado de Chiapas, Rafael Arcángel Góngora y Aguilar, solicitó analizar el punto de 

acuerdo emitido por la Cocopa y que fue publicado en la Gaceta Parlamentaria el pasado 26 de abril de 2022, para depurar 

el número de desplazados en Chiapas y actualizar el precio y la superficie de las tierras en caso de indemnización.  

Al respecto, el diputado Vázquez Vázquez, respondió que se creó una mesa interinstitucional, presidida por la Secretaría de 

Gobernación, que atiende cada caso de las familias desplazadas en Chiapas.  

En asuntos generales, el diputado Francisco Amadeo Espinosa Ramos (PT) informó que hay quejas acerca la actuación del 

INPI, ya que no ha brindado atención de manera rápida y expedita a las familias de los pueblos originarios de Chiapas. 

A su vez, la diputada Aguilar Cifuentes solicitó una audiencia con el titular del INPI para que trabaje en equipo con la 

Cocopa, en la búsqueda de soluciones a las peticiones de las comunidades de los pueblos indígenas. 
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SSA y SEP trabajan en coordinación para tomar 
medidas de higiene, ante el brote de hepatitis aguda 

infantil: MORENA 
 

La diputada Flora Tania Cruz Santos (Morena), presidenta de la Comisión de Educación, afirmó que las 
secretarías de Salud y de Educación Pública trabajan en coordinación para el regreso a clases y tomar las 
medidas de higiene que se requieren, ante el brote de hepatitis aguda infantil. 
En declaraciones a la prensa, indicó que los protocolos de regreso a clases sobre higiene se están 
compartiendo a través de las plataformas y distribuyendo a través de las secretarías en los estados por 
el tema del Covid-19, aunado con el brote de hepatitis. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/ssa-y-sep-trabajan-en-coordinacion-para-tomar-
medidas-de-higiene-ante-el-brote-de-hepatitis-aguda-infantil-morena/ 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/ssa-y-sep-trabajan-en-coordinacion-para-tomar-medidas-de-higiene-ante-el-brote-de-hepatitis-aguda-infantil-morena/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/ssa-y-sep-trabajan-en-coordinacion-para-tomar-medidas-de-higiene-ante-el-brote-de-hepatitis-aguda-infantil-morena/
https://i2.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/12194528_1033933033325206_6360897741481518516_o.jpeg?fit=2048%2C1365&ssl=1
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Respalda diputado Armando Contreras iniciativas de Ley 

 
En San Santiago Juxtlahuaca de la región Mixteca, ante cientos de pobladores, el diputado federal 
Armando Contreras Castillo ratificó el respaldo de las propuestas de ley que ha enviado el presidente 
Andrés Manuel López Obrador a la Cámara de Diputados. 

 

http://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/respalda-diputado-armando-contreras-iniciativas-de-
ley/131362 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

http://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/respalda-diputado-armando-contreras-iniciativas-de-ley/131362
http://www.nvinoticias.com/oaxaca/politica/respalda-diputado-armando-contreras-iniciativas-de-ley/131362
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En septiembre se retomará posibilidad de cambio de huso 
horario en Q. Roo 

 

Por falta de consenso, el análisis para la posible modificación del huso horario en Quintana Roo y otra 
zona del país, se abordará hasta el siguiente Periodo Ordinario de Sesiones de la LXV Legislatura de la 
Cámara Baja del Congreso de la Unión, reveló la diputada federal por la entidad, Anahí González. 
De esta forma, la posibilidad de cambio de la zona horaria en la entidad, se retomará hasta septiembre 
que se reanuden los trabajos ordinarios los diputados federales. 
 

https://radioformulaqr.com/noticias/quintana-roo/en-septiembre-se-retomara-posibilidad-de-cambio-
de-uso-horario-en-q-roo/ 

 

 

https://radioformulaqr.com/noticias/quintana-roo/en-septiembre-se-retomara-posibilidad-de-cambio-de-uso-horario-en-q-roo/
https://radioformulaqr.com/noticias/quintana-roo/en-septiembre-se-retomara-posibilidad-de-cambio-de-uso-horario-en-q-roo/
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Exigen diputados morenistas garantizar y respetar libertad 

de sufragio de ciudadanos próximo 5 de junio 

En el marco de la Séptima Reunión Ordinaria de la Comisión de Reforma Política Electoral, el diputado 

Hamlet García Almaguer señaló que se está a pocos días de la profundización del cambio verdadero de 

la transformación de este país. Ya que “el pueblo de México se ha volcado a favor de las y los 

candidatos de Morena en las seis entidades que tienen elecciones”. 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/05/27/exigen-diputados-morenistas-garantizar-y-respetar-libertad-de-sufragio-de-

ciudadanos-proximo-5-de-junio/ 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.voragine.com.mx/2022/05/27/exigen-diputados-morenistas-garantizar-y-respetar-libertad-de-sufragio-de-ciudadanos-proximo-5-de-junio/
https://www.voragine.com.mx/2022/05/27/exigen-diputados-morenistas-garantizar-y-respetar-libertad-de-sufragio-de-ciudadanos-proximo-5-de-junio/


 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 28/05/2022 LEGISLATIVO 

 

Acusa PAN uso de vehículos oficiales de la Cámara de Diputados en campaña 

de Morena en Tamaulipas 

 

El Partido Acción Nacional (PAN) presentará una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de 

Tamaulipas y la Fiscalía Especial para Delitos Electorales (FEPADE) y una queja ante el Instituto 

Nacional Electoral (INE), por la utilización vehículos oficiales de la Cámara de Diputados para apoyar la 

campaña de Morena y Américo Villarreal en esa entidad. 

 En un comunicado informaron que la queja se hará oficial a través de la Coordinación Nacional Jurídica 

y del representante ante el INE, junto con el vehículo y un conjunto de elementos de prueba hallados 

en la Colonia Solidaridad Voluntad y Trabajo, mejor conocida como La Borreguera en Tampico, 

Tamaulipas. 

El hallazgo, se detalló, se hizo tras la detección de la unidad, propiedad de la Cámara de Diputados del 

Congreso de la Unión, de San Lázaro, en donde se encontró propaganda para apoyar a Morena en 

Tamaulipas y a su candidato a la gubernatura del estado. 

El PAN solicitará una investigación a fondo sobre este hecho y que se castigue a quien sea responsable 

de esta conexión desde el centro de la República Mexicana para desviar recursos públicos a la campaña 

del morenista. 
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En los últimos días, el candidato de la Alianza Va por Tamaulipas, César Verástegui y el dirigente 

nacional del PAN, Marko Cortés Mendoza, han denunciado la llegada de activistas de otros estados a 

esta entidad para desestabilizar el proceso electoral del próximo 5 de junio. 

https://www.24-horas.mx/2022/05/27/acusa-pan-uso-de-vehiculos-oficiales-de-la-camara-de-

diputados-en-campana-de-morena-en-tamaulipas/ 

 

https://www.24-horas.mx/2022/05/27/acusa-pan-uso-de-vehiculos-oficiales-de-la-camara-de-diputados-en-campana-de-morena-en-tamaulipas/
https://www.24-horas.mx/2022/05/27/acusa-pan-uso-de-vehiculos-oficiales-de-la-camara-de-diputados-en-campana-de-morena-en-tamaulipas/
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Acción Nacional presentará queja por el uso de vehículos 

oficiales de la Cámara de Diputados en la campaña de 

Tamaulipas 

 

El Partido Acción Nacional presentará una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de Tamaulipas y 

la Fiscalía Especial para Delitos Electorales (FEPADE) y una queja ante el INE, por la utilización vehículos 

oficiales de la Cámara de Diputados, para apoyar la campaña de Morena y Américo Villarreal en la 

entidad. 

 

https://edomexaldia.com/accion-nacional-presentara-queja-por-el-uso-de-vehiculos-oficiales-de-la-camara-de-diputados-en-la-

campana-de-tamaulipas/ 

 

 

 

 

 

https://edomexaldia.com/accion-nacional-presentara-queja-por-el-uso-de-vehiculos-oficiales-de-la-camara-de-diputados-en-la-campana-de-tamaulipas/
https://edomexaldia.com/accion-nacional-presentara-queja-por-el-uso-de-vehiculos-oficiales-de-la-camara-de-diputados-en-la-campana-de-tamaulipas/
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Se deslinda Cámara de Diputados de uso electoral de autos 

La Cámara de Diputados se deslinda de cualquier uso indebido que se pueda dar al parque vehicular 

perteneciente a la representación legislativa y señala que es responsabilidad de cada solicitante la 

operación que se haga de la unidad. 

Así lo señaló, en respuesta a la denuncia de la que informó el Partido Acción Nacional sobre un auto 

perteneciente a la cámara baja que se encontró en Tamaulipas, para apoyar la campaña del candidato 

a gobernador, Américo Villarreal. 

En San Lázaro, precisaron que cuenta con vehículos utilitarios destinados al uso oficial en las labores 

administrativas y legislativas, los cuales son proporcionados a solicitud expresa de los Órganos de 

Gobierno, grupos parlamentarios y legisladores. 

Indicaron que, quien tiene bajo su uso estos vehículos está obligado a cumplir con la normatividad de 

tránsito vigente y cubrir cualquier multa o pago en el que se incurra por faltar a la misma, de acuerdo 

con la Normatividad Administrativa de la Cámara de Diputados, Capítulo V de las Responsabilidades y 

Prohibiciones a los Usuarios del Parque Vehicular, artículos 25 y 28. 

El PAN anunció que presentará una denuncia ante la Fiscalía General de Justicia de Tamaulipas y la 

Fiscalía Especial para Delitos Electorales (Fepade) y una queja ante el INE, por la utilización vehículos 

oficiales de la Cámara de Diputados, para apoyar la campaña de Morena. 

Informaron que la queja se hará oficial a través de la Coordinación Nacional Jurídica y del 

representante ante el INE, junto con el vehículo y un conjunto de elementos de prueba hallados en la 

Colonia Solidaridad Voluntad y Trabajo, mejor conocida como La Borreguera en Tampico, Tamaulipas. 
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El hallazgo del vehículo se hizo tras la detección de la unidad, propiedad de la Cámara de Diputados del 

Congreso de la Unión, en donde se encontró propaganda para apoyar a Morena en Tamaulipas y a su 

candidato a la gubernatura del estado, por lo que solicitará una investigación a fondo sobre este nuevo 

abuso y que se castigue a quien sea responsable de esta conexión desde el centro de la República 

Mexicana para desviar recursos públicos a la campaña del morenista. 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/27/se-deslinda-camara-de-diputados-de-uso-

electoral-de-autos-408476.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/27/se-deslinda-camara-de-diputados-de-uso-electoral-de-autos-408476.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2022/5/27/se-deslinda-camara-de-diputados-de-uso-electoral-de-autos-408476.html
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Alejandro Moreno esimpresentable: Ulises Ruiz 

 
El expriista Ulises Ruiz aseveró que Alito Moreno es un "impresentable" y el PRI está dirigido por 
"delincuentes" tras los audios filtrados 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Alejandro-Moreno-es-impresentable-Ulises-Ruiz-20220527-
0057.html 

 

 

 

https://www.debate.com.mx/politica/Alejandro-Moreno-es-impresentable-Ulises-Ruiz-20220527-0057.html
https://www.debate.com.mx/politica/Alejandro-Moreno-es-impresentable-Ulises-Ruiz-20220527-0057.html
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«Espionaje en contra de Alejandro Morena, represalia por 
reforma eléctrica» 

 

El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI Puebla, diputado Néstor Camarillo Medina, 
señaló que Alejandro Moreno Cárdenas, Presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), ha enfrentado al Gobierno Federal y en represalia el régimen busca 
dañar su imagen. 

 

https://efekto10.com/espionaje-en-contra-de-alejandro-morena-represalia-por-reforma-electrica/ 

https://efekto10.com/espionaje-en-contra-de-alejandro-morena-represalia-por-reforma-electrica/
https://efekto10.com/espionaje-en-contra-de-alejandro-morena-represalia-por-reforma-electrica/
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"Alito" Moreno acusa dictadura de AMLO: "a mí no me doblan", dice 

 

El dirigente nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Alejandro “Alito” Moreno, acusó al 

gobierno encabezado por el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) de querer instaurar una 

dictadura en México y advirtió que no se dejará doblar tras la difusión de un audio en el que 

supuestamente ataca a periodistas. 

 Tras la filtración de una conversación presuntamente suya, el líder priista aseguró que esta situación 

se trata de una represalia luego de que la bancada del tricolor votó en contra de la reforma eléctrica 

propuesta por AMLO, en entrevista con Ciro Gómez Leyva para el noticiero “Por la Mañana” de Grupo 

Fórmula. 

“Este gobierno miente sistemáticamente todos los días (…) lo que quieren es intimidarnos, asustarnos, 

amedrentarnos, pero a mí no me van a doblar, a mí no me van a asustar, yo los voy a enfrentar de 

frente a este gobierno que quiere instaurar una dictadura”, afirmó. 

“Alito” Moreno aseguró que existe una persecución política en su contra, por lo que dijo que llevará su 

caso ante cortes internacionales. 

El dirigente priista insistió que la filtración de dichos audios fue orquestada por el propio gobierno para 

confrontar a la oposición con los medios de comunicación y la sociedad civil. 

“No hay que caer en el juego del gobierno porque lo que quiere es dividir a la oposición, difamar, 

calumniar, quedarse en el 24 e instaurar una dictadura”, advirtió. 
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Incluso, el líder del tricolor afirmó que estos ataques contra la oposición tienen el objetivo de dividirla, 

pues –aseguró- Morena teme perder en las elecciones de 2024. 

Alejandro Moreno también se refirió al presidente López Obrador, a quien reclamó por no aceptar 

debatir con él ni responder a los señalamientos que ha hecho hacia el mandatario y su administración. 

“El presidente de la República lanza la piedra y esconde la mano, él a mí nunca me contesta, le he 

hecho señalamientos claros y nunca me contesta; él escoge con quien debatir, porque lo conozco 

desde hace muchos años”, recalcó. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/27/alito-moreno-acusa-dictadura-de-amlo-a-mi-

no-me-doblan-dice-717436.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/27/alito-moreno-acusa-dictadura-de-amlo-a-mi-no-me-doblan-dice-717436.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/27/alito-moreno-acusa-dictadura-de-amlo-a-mi-no-me-doblan-dice-717436.html
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INE se topa con falta de apoyo de FGR en casos como el de "Alito", dice Murayama 

El Instituto Nacional Electoral (INE) se enfrenta a obstáculos como la falta de colaboración de la Fiscalía 

General de la República (FGR) para avanzar en sus investigaciones en casos como el de Alejandro 

"Alito" Moreno, y sancionar violaciones a la ley electoral, afirmó el consejero Ciro Murayama. 

"Últimamente hemos tenido algunos obstáculos en algunas investigaciones por denuncias similares, 

que es el caso de estos asuntos como Odebrecht, la Estafa Maestra o Pío López Obrador, donde la FGR, 

que también tiene denuncias por esos hechos, se ha negado a darnos esa información", dijo en 

entrevista con Óscar Mario Beteta. 

Agregó que la dependencia encabezada por Alejandro Gertz Manero incluso ha acudido a la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación para evitar la entrega de la información al INE, aunque se trata de 

resoluciones definitivas e inatacables. 

"También hemos ido a la Corte a hacer valer las atribuciones constitucionales del INE y que no nos 

obstaculicen las investigaciones. Lamentablemente hemos encontrado resistencia de otras instancias 

del Estado mexicano que no están colaborando con el INE como institución constitucional autónoma, y 

eso si bien es un obstáculo. Tampoco nos derrota, nosotros vamos a defender nuestras atribuciones", 

sostuvo. 

En contraste, resaltó que otras entidades como la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) o la Comisión 

Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) tienen una actitud distinta y sí colaboran con ellos. 
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Este jueves se dio a conocer que el INE abrió una investigación al presidente nacional del PRI, Alejandro 

"Alito" Moreno, luego de que la gobernadora de Campeche, la morenista Layda Sansores, difundiera 

audios supuestamente de él en que se le escucha pedir dinero a la empresa Cinépolis para la campaña 

electoral en esa entidad en 2021. 

Sobre estas indagatorias, el consejero electoral resaltó que si bien él preside la comisión de 

Fiscalización, la investigación está en la unidad técnica para ese fin y rechazó dar alguna información 

mientras se desarrollan los trabajos para armar el caso con el fin de respetar el debido proceso. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/27/ine-se-topa-con-falta-de-apoyo-de-fgr-en-

casos-como-el-de-alito-dice-murayama-717438.html 

 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/27/ine-se-topa-con-falta-de-apoyo-de-fgr-en-casos-como-el-de-alito-dice-murayama-717438.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2022/5/27/ine-se-topa-con-falta-de-apoyo-de-fgr-en-casos-como-el-de-alito-dice-murayama-717438.html
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Organización Reporteros Sin Fronteras exige a 

Alejandro Moreno ofrezca disculpa pública 
 

 

 

La Organización Reporteros Sin Fronteras reprobó las presuntas declaraciones del 

Presidente Nacional del PRI, Alejandro Moreno, contra la prensa y exigió una disculpa 

pública. Indicó que declaraciones irresponsables y agresivas como éstas, en uno de los 

países más peligrosos para ejercer el periodismo, atentan contra la prensa. 

 

 

 

 
https://drive.google.com/file/d/1DBkNHYRhOdXSqGEdKH3symgmWCVtJNpG/view  

https://drive.google.com/file/d/1DBkNHYRhOdXSqGEdKH3symgmWCVtJNpG/view
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Alejandro Moreno señala a Renato Sales por filtración de 
audios 

 
El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, señaló que los audios por parte de la gobernadora de 
Campeche, Layda Sansores, fueron obtenidos con equipo de espionaje de origen israelí que fue robado 
al gobierno de México por Renato Sales, extitular de la Comisión Nacional de Seguridad (CNS) en el 
sexenio de Enrique Peña Nieto. 
 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/alejandro-moreno-senala-a-renato-sales-por-filtracion-de-audios-
/1491040 

 

 

https://pulsoslp.com.mx/nacional/alejandro-moreno-senala-a-renato-sales-por-filtracion-de-audios-/1491040
https://pulsoslp.com.mx/nacional/alejandro-moreno-senala-a-renato-sales-por-filtracion-de-audios-/1491040
https://pulsosanluisrm.blob.core.windows.net/images/2022/03/27/no-somos-oposicion-66928576-focus-0-0-696-423.jpg


846 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN PÁGINA FECHA 

LEGISLATIVO 

SECCIÓN 

28/05/2022 0 

PERIÓDICO

0 

 

Entrevista / Alejandro Moreno (Presidente 

Nacional del PRI) 

 

"Está claro que esos audios fueron interceptados, grabados, alterados, cambiados, por 

un sistema israelí y la información no la presentó un servidor, la información y la 

denuncia la hizo la Auditoría Superior de la Federación a la Fiscalía General de la 

República hace tres semanas y hace unos días se dio a conocer que este equipo lo 

contrató y se lo robaron, porque está la denuncia, el anterior comisionado de 

seguridad, Renato Sales que era para la Policía Federal de más de 800 millones de 

pesos, todo viene de ahí. Es un equipo donde se puede editar, espiar, armar 

conversaciones y ustedes lo saben, incluso el ataque a ti Ciro inició hace un año, lo 

señalaste, era un acto de intimidación y este gobierno miente todos los días; entonces, 

con este equipo robado, se graban, se editan, se arman audios y esto ha sucedido, 

porque hemos votado en contra".  

 

 

https://drive.google.com/file/d/1sVWcL8NNtNneKCNW2uuGMUGTDaHYmQOT/view  

https://drive.google.com/file/d/1sVWcL8NNtNneKCNW2uuGMUGTDaHYmQOT/view
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INE abre investigación contra Alejandro Moreno 

por recursos de Cinepolis para campañas 

electorales 

 

 El Instituto Nacional Electoral abrió una investigación contra el presidente del PRI, 

Alejandro Moreno Cárdenas, por la supuesta recepción de recursos económicos de 

Cinepolis para campañas electorales. La diligencia es resultado de los audios filtrados 

por la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, quien expuso como es que el 

dirigente priista habría confesado la recepción del dinero. La semana pasada el INE 

dijo que recibió la denuncia de Morena contra el líder priista por su presunta intromisión 

en el pasado proceso electoral. 

 

https://drive.google.com/file/d/1jQJaRgXmr1A-RopmVPwHE76Xq08JOxbj/view  

https://drive.google.com/file/d/1jQJaRgXmr1A-RopmVPwHE76Xq08JOxbj/view
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Layda Sansores interpone denuncia ante la FGR 

por enriquecimiento ilícito contra Alejandro 

Moreno 

 

 La gobernadora de Campeche, Layda Sansores, interpuso una denuncia ante la 

Fiscalía General de la República, contra el líder del PRI, Alejandro Moreno, por el delito 

de enriquecimiento ilícito, aunque dicha denuncia podría extenderse a actos de 

asociación delictuosa y cohecho. Sansores dijo que hay un audio en el que podría 

darse cuenta de posible lavado de dinero. Por su parte Alejandro Moreno afirmó que 

se trata de audios falsos y señala al fiscal de Campeche, Renato Sales, de llevar a cabo 

actividades de espionaje. 

 

https://drive.google.com/file/d/1oLyQstyojOLpM57VfwjNyFL5FzcrJGhv/view  

https://drive.google.com/file/d/1oLyQstyojOLpM57VfwjNyFL5FzcrJGhv/view
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Primordial, contar con infraestructura social de calidad 
para transitar hacia una visión más humanizada: PT 

 
El diputado Reginaldo Sandoval Flores (PT), presidente de la Comisión de Infraestructura, afirmó que 
para que México pueda contar con infraestructura social de calidad es primordial cambiar el enfoque 
tradicional, a fin de transitar hacia una visión más humanizada, respetuosa de los derechos humanos y 
del medio ambiente. 
 
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/primordial-contar-con-infraestructura-social-de-
calidad-para-transitar-hacia-una-vision-mas-humanizada-pt/ 

 

https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/primordial-contar-con-infraestructura-social-de-calidad-para-transitar-hacia-una-vision-mas-humanizada-pt/
https://www.mugsnoticias.com.mx/noticias-del-dia/primordial-contar-con-infraestructura-social-de-calidad-para-transitar-hacia-una-vision-mas-humanizada-pt/
https://i0.wp.com/www.mugsnoticias.com.mx/wp-content/uploads/2022_05_26__03_33_04pm.jpeg?fit=850%2C565&ssl=1
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La bancada del PT propone eliminar 

obligatoriedad del SMN  

 

El diputado del PT, Benjamín Robles, presentó una 

iniciativa ante la Comisión Permanente que tiene 

el propósito de eliminar la obligatoriedad del 

Servicio Militar Nacional, que por cierto existe en 

México desde 1942. Robles destacó que los 

jóvenes deben tener la oportunidad de decidir 

libremente si quieren hacerlo o no.   

 

https://drive.google.com/file/d/1zS9hdR5VyMd46ZtR_2vSeAQdaPcOiILQ/view  

https://drive.google.com/file/d/1zS9hdR5VyMd46ZtR_2vSeAQdaPcOiILQ/view
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Imprudentes, declaraciones de Marcelo Ebrard sobre 
hechos en primaria de Texas: Elvia Yolanda 

 
La diputada federal de Movimiento Ciudadano, Elvia Yolanda Torres Cosío, calificó como imprudentes e 
insensibles, las declaraciones del titular de la Secretaría De Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard 
Casaubó, en el tema de la masacre en una escuela primaria en Texas, Estados Unidos. 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103326/titulo,Imprudentes%2C+declaraciones+de+M
arcelo+Ebrard+sobre+hechos+en+primaria+de+Texas%3A+Elvia+Yolanda+/ 

 

https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103326/titulo,Imprudentes%2C+declaraciones+de+Marcelo+Ebrard+sobre+hechos+en+primaria+de+Texas%3A+Elvia+Yolanda+/
https://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,103326/titulo,Imprudentes%2C+declaraciones+de+Marcelo+Ebrard+sobre+hechos+en+primaria+de+Texas%3A+Elvia+Yolanda+/
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PVEM respalda postura del Gobierno de Puebla en contra 
de impunidad tras hechos de violencia ocurridos en 

Zoquitlán 

El Grupo Parlamentario del PVEM, coordinado por el diputado Carlos Alberto Puente Salas, respaldó la 
postura del gobernador de Puebla, Miguel Barbosa Huerta, quien informó que su administración 
colaborará con las investigaciones correspondientes que realiza la Fiscalía General del Estado (FGE), para 
esclarecer los hechos ocurridos el pasado 9 de mayo, en el municipio de Zoquitlán, donde policías 
estatales emboscaron a pobladores indígenas. 

 

https://efekto10.com/pvem-respalda-postura-del-gobierno-de-puebla-en-contra-de-impunidad-tras-
hechos-de-violencia-ocurridos-en-zoquitlan/ 

 

 

 

 

 

https://efekto10.com/pvem-respalda-postura-del-gobierno-de-puebla-en-contra-de-impunidad-tras-hechos-de-violencia-ocurridos-en-zoquitlan/
https://efekto10.com/pvem-respalda-postura-del-gobierno-de-puebla-en-contra-de-impunidad-tras-hechos-de-violencia-ocurridos-en-zoquitlan/
https://efekto10.com/pvem-respalda-postura-del-gobierno-de-puebla-en-contra-de-impunidad-tras-hechos-de-violencia-ocurridos-en-zoquitlan/
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Era un sol. Se alió a Peña, al PRI, al PAN. Ahora cae un meteoro: el PRD se extingue 

 El Partido de la Revolución Democrática (PRD), que este mayo cumplió 33 años, en sus inicios fue el 

partido de izquierda más representativo y dejó una agenda de derechos en la capital mexicana como el 

matrimonio homoparental y la legalización del aborto. Sin embargo, tras aliarse con el peñismo y luego 

contra el Presidente Andrés Manuel López Obrador, los datos muestran su desmoronamiento y cómo a 

las elecciones estatales que se celebrarán en nueve días llegará a atestiguar el comienzo de su 

“extinción”.  

 En sus tres décadas de vida política, controló la Ciudad de México y gobernó Zacatecas, Michoacán, 

Tlaxcala y Baja California Sur a finales de los noventa e inicio del nuevo milenio. Pero desde la firma del 

Pacto por México en diciembre de 2012 con el Gobierno de Enrique Peña Nieto, y ya sin su estructura 

fundadora, se han salido unos 430 mil militantes a la fecha y ha ido perdiendo Chiapas (2012), 

Guerrero (2014), Ciudad de México (2018), Morelos (2018), Tabasco (2018), Puebla (2018, que ganó en 

alianza con el PAN), Nayarit (2021, que también ganó en alianza con PAN) y Michoacán (2021). 

En su otrora bastión, la capital mexicana, en 2021 perdió las últimas dos alcaldías que gobernaba, 

Coyoacán y Venustiano Carranza. Actualmente, recargado en la alianza político-electoral de “Va por 

México” (PRI-PAN-PRD), tiene presencia en Quintana Roo y Guanajuato; en ocho de las alcaldías de la 

capital mexicana y, como destaca el dirigente del partido Jesús Zambrano Grijalva, han impedido que 

Morena tenga mayoría calificada en el Congreso. 

En la Cámara de Diputados el Sol Azteca alcanzó 15 curules, el menor número en toda su historia, y en 

el Senado sólo tiene tres senadores, entre ellos, el exjefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera Espinosa. 

El dirigente del PRD, Jesús Zambrano, durante el 33 aniversario del partido a inicios de mayo. Foto: 

Cortesía PRD. 
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Frente a los comicios de este 5 de junio, su dirigente nacional Jesús Zambrano ha dicho que la alianza 

político-electoral ganará en los seis estados en disputa, pero las recientes encuestas arrojan que en 

coalición ganarían en Aguascalientes, un bastión panista; las preferencias están muy cerradas en 

Hidalgo y en Durango, y perdería Quintana Roo que gobierna en conjunto con la derecha. 

https://www.sinembargo.mx/27-05-2022/4188879 

 

 

https://www.sinembargo.mx/27-05-2022/4188879
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"Lo tenemos prácticamente resuelto": Presume Rubén 
Rocha Moya sobre el asesinato de Luis Enrique Ramírez 

 
Ante el presidente AMLO, el gobernador Rubén Rocha Moya aseguró que ya tienen "casi resuelto" el 
asesinato de Luis Enrique Ramírez 
 
https://www.debate.com.mx/culiacan/Lo-tenemos-practicamente-resuelto-Presume-Ruben-Rocha-
Moya-sobre-el-asesinato-de-Luis-Enrique-Ramirez-20220527-0060.html 
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Camino estará listo en diciembre: López Obrador 

 
Guadalupe y Calvo, Chih.- El presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, refirió que el 

camino que unirá a este municipio con Badiraguato, Sinaloa, deberá de quedar listo para finales de 

año, por lo que deberá de volver a esta zona para su posterior inauguración. Durante su intervención 

en el evento donde se dieron a conocer algunos de los beneficios de implementar en dicha región el 

programa “sembrando vida”, López Obrador expresó que este camino vecinal, será de gran ayuda para 

el desarrollo de ambas comunidades. 

 

 
https://diario.mx/estado/camino-estara-listo-en-diciembre-lopez-obrador-20220527-1935162.html 
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Escala conflicto por agua en Parras 
 
La empresa vitivinícola Casa Madero denunció a través de redes sociales que “personas armadas y con 
lujo de violencia” invadieron sus viñedos con el objetivo de apoderarse de la infraestructura de riego. 
Posteriormente trascendió que se trataba de campesinos del ejido San Lorenzo, de este municipio. 
En un comunicado externaron que anteriormente un grupo de personas se había presentado en la 
entrada de las instalaciones amenazando con invadirlas, lo que fue hecho del conocimiento de 
funcionarios de la administración del gobernador Miguel Riquelme, así como del alcalde de Parras, 
Fernando Orozco. 
 
https://eldiariodecoahuila.com.mx/2022/05/27/escala-conflicto-por-agua-en-parras/ 
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Acusa PAN que Alcaldes fueron coaccionados por Samuel 
 
 
El PAN denunció que los alcaldes panistas que se afiliaron a MC fueron coaccionados para integrarse a 
este partido con la promesa de recursos. 
 
https://www.elnorte.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/ac
usa-pan-que-alcaldes-fueron-coaccionados-por-samuel/ar2410224?v=5 
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Explosión en talleres de pólvora en Zumpango deja al 

menos dos muertos 

Tres talleres donde se fabricaba juguetes a base de pólvora en Zumpango explotaron. De manera 

preliminar se dio a conocer que el saldo fue de dos personas muertas y cinco que resultaron 

gravemente lesionadas fueron trasladadas al Hospital de Alta Especialidad en Zumpango. 

 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/policiaca/explosion-en-talleres-de-polvora-en-zumpango-deja-varios-muertos-8347994.html 
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fuente: https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/727807/Informe_Tecnico_Semanal_20_COVID-19_2022.05.23.pdf 

Mapa interactivo COVID-19 en México Tasa de incidencia de Casos Activos:  https://covid19.sinave.gob.mx 

https://www.gob.mx/cms/uploads/attachment/file/727807/Informe_Tecnico_Semanal_20_COVID-19_2022.05.23.pdf
https://covid19.sinave.gob.mx/
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COVID-19 FASE III  

Pandemia bajó del escenario a los promotores de conciertos.- Los reflectores ardían, los decibeles 

de bocinas monumentales y multitudinarias audiencias hacían vibrar con energía los recintos  y las 

finanzas de las promotoras de conciertos. Pero hoy, firmas como Ocesa, Zignia Live o 

Representaciones Apodaca bajaron del escenario del top 10 global de rentabilidad y siguen su 

operación para recuperar en 2023 el eco de esos días. [MILENIO / p16-p17] 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN/280522_N_MIL_16,17_PANDEMIABAJO_COVID_NACIONAL.pdf
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‘It was the wrong decision’ to 

delay taking on gunman 

Comisión fija un año como plazo para crear 
organismo indígena destinado a la 

restitución de tierras 

Confiança na urna cai a 73% em 
meio a ataque bolsonarista 

47,4% de los venezolanos cree que 
los cambios políticos derivan de 

eventos inesperados 

Police waited as kids begged 
for help 

Amid carnage, a fateful error ‘Please send the police 

now’, she pleaded 

Législatives: les 
circonscriptions où se joue 

l’élection 

España refuerza su papel en la 
OTAN al enviar misiles a Letonia 

EY weighs listing for advisory arm Fury as PM changes code of 
conduct to ‘save his skin’ 

Suben el piso de Ganancias: 
no pagarán quienes ganen 

hasta $280 mil por mes 
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TEMAS MEDIÁTICOS 

• Autoridades de Texas reconocen errores en la operación para neutralizar a tirador de Uvalde 

• Trump defiende más armas para que haya seguridad en los colegios 

• NRA inicia convención anual en Texas tras masacre; manifestantes se plantan contra la reunión 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

Cámara de Diputados se deslindó por uso electoral de camioneta oficial en Tamaulipas; PAN 

denunciará a Morena.- Luego de que la Fiscalía General de Justicia del Estado (FGJE) de Tamaulipas 

informó que inició una carpeta de investigación por presuntos delitos electorales y peculado tras el 

aseguramiento de una camioneta propiedad del Congreso de la Unión, la Cámara de Diputados se 

deslindó el viernes de cualquier uso indebido que le se pueda dar a su parque vehicular. [INFOBAE] 

MESA DIRECTIVA 

PAN denunciará uso de vehículos oficiales de Diputados en campaña de Américo Villarreal.- El PAN 

señaló que la queja se hará a través de la Coordinación Nacional Jurídica y del representante ante 

el INE, ya que un vehículo de la Cámara baja, presidida por el morenista Sergio Gutiérrez Luna, fue 

usado para repartir propaganda a favor del contendiente a mandatario estatal.[FORBES] 

PRI 

No sólo denunciaron con Luis Almagro: Alito visitó a José Miguel Insulza, ex secretario de la OEA.- 

Mientras algunos senadores de oposición se dieron a la tarea de visitar a Luis Almagro, secretario 

general de la Organización de Estados Americanos (OEA), para denunciar supuestas irregularidades 

en el proceso electoral 2022, Alejandro “Alito” Moreno, presidente nacional del PRI, se reunió con José 

Miguel Insulza, ex secretario de dicha organización. [INFOBAE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO deja ‘en veremos’ su asistencia a Cumbre de las Américas pese a exclusión de Venezuela y 

Nicaragua.- El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo el viernes que esperará a que esta 

información sea oficial para tomar una decisión sobre su participación en el encuentro. [FORBES, EFE, 

RT, EUROPA PRESS, AP] 

POLÍTICA 

Gran capital opina que Morena ganará elecciones de México en 2024.- El partido Morena, fundado 

por el presidente Andrés Manuel López Obrador, retendrá el gobierno de México en las elecciones 

de 2024, prevén los grandes capitalistas e inversores. [PRENSA LATINA] 

JUDICIAL 

México: Juez sopesará orden contra empleo de médicos cubanos.- Un juez accedió a sopesar un 

mandato preliminar contra los planes del presidente mexicano Andrés Manuel López Obrador de 

contratar a unos 500 especialistas médicos cubanos. [AP] 

Los abogados cercanos a Scherer denuncian al fiscal Gertz por asociación delictuosa y abuso de la 

autoridad.- Dos abogados cercanos al exconsejero jurídico de la presidencia, Julio Scherer han 

denunciado al titular de la Fiscalía General de la República, Alejandro Gertz Manero, por delitos 

contra la administración de justicia, asociación delictuosa, intimidación y abuso de autoridad. [EL 

PAÍS] 

https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/28/camara-de-diputados-se-deslindo-por-uso-electoral-de-camioneta-oficial-en-tamaulipas-pan-alista-demanda-contra-morena/
https://www.forbes.com.mx/pan-denunciara-uso-de-vehiculos-oficiales-de-diputados-en-campana-de-americo-villarreal/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/05/27/no-solo-denunciaron-con-luis-almagro-alito-visito-a-jose-miguel-insulza-ex-secretario-de-la-oea/
https://www.forbes.com.mx/amlo-deja-en-veremos-su-asistencia-a-cumbre-de-las-americas-pese-a-exclusion-de-venezuela-y-nicaragua/
https://www.efe.com/efe/america/mexico/lopez-obrador-espera-respuesta-formal-de-eeuu-para-definirse-sobre-la-cumbre/50000545-4815771
https://actualidad.rt.com/actualidad/431121-lopez-obrador-cumbre-americas-vamos
https://www.europapress.es/internacional/noticia-lopez-obrador-reafirma-no-asistira-cumbre-americas-si-eeuu-no-invita-todos-paises-20220527183859.html
https://apnews.com/article/noticias-f0a9796be7cb636295b37436a888a976
https://www.prensa-latina.cu/2022/05/27/gran-capital-opina-que-morena-ganara-elecciones-de-mexico-en-2024
https://apnews.com/article/noticias-7606e0111cfd1126c5081a89f51f11f5
https://elpais.com/mexico/2022-05-27/los-abogados-cercanos-a-scherer-denuncian-al-fiscal-gertz-por-asociacion-delictuosa-y-abuso-de-la-autoridad.html
https://elpais.com/mexico/2022-05-27/los-abogados-cercanos-a-scherer-denuncian-al-fiscal-gertz-por-asociacion-delictuosa-y-abuso-de-la-autoridad.html
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Juez federal suspende provisionalmente las corridas de toros en la Plaza de México.- El juez Primero 

de Distrito en Materia Administrativa, Jonathan Bass Herrera, suspendió provisionalmente las corridas 

de toros en la Plaza México, así como los permisos para estos espectáculos. Esto mientras resuelve a 

fondo el asunto.  [FORBES] 
  

MASACRE EN UVALDE, TEXAS 

Las autoridades de Texas reconocen errores en la operación para neutralizar al autor de la masacre 

de Uvalde.- El director de Seguridad Pública de Texas, Steven McCraw, reconoció el viernes errores 

en la operación policial para responder a la matanza perpetrada en la escuela primaria Robb de 

Uvalde (Texas) y que costó las vidas de 19 niños de entre 8 y 10 años, así como de dos profesores. 

[EUROPA PRESS, EL MUNDO, TELEMUNDO, EL PAÍS, EFE, AP] 

Texas: Niña pedía ayuda al 911; policía aguardaba afuera.- Los niños atrapados en un aula con un 

hombre armado llamaron repetidas veces al teléfono de emergencias 911 durante el ataque de esta 

semana en una escuela primaria de Texas, incluida una que rogaba: “Por favor envíen a la policía 

ya”, mientras los agentes aguardaban afuera en el pasillo durante más 45 minutos, informaron 

autoridades el viernes. [AP, REUTERS] 

Niños cuentan qué dijo el asesino antes de disparar y cómo se hicieron los muertos y usaron sangre 

de otros para engañarle.- Sobrevivientes del tiroteo de la escuela primaria de Uvalde han relatado 

las palabras que el asesino les dirigió antes de abrir fuego y matar a 19 niños y dos maestras este 

martes en Texas: "Buenas noches", "todos van a morir". Los menores relataron además cómo se libraron 

de las balas haciéndose los muertos y manchándose con sangre de compañeros abatidos para 

engañar al asesino. [TELEMUNDO, AP, UNIVISIÓN] 

Gobernador de Texas rechaza revisión de antecedentes penales en venta de armas.- El gobernador 

de Texas, Greg Abbott, defendió el viernes las armas de fuego y consideró “equivocado” centrarse 

en pedir un mayor control a través de la verificación de los antecedentes penales de sus 

compradores, tras el tiroteo del martes en un colegio en el estado. [FORBES] 

NRA inicia convención anual en Texas después de masacre.- La Asociación Nacional del Rifle (NRA, 

por sus siglas en inglés) inicia el viernes su convención anual en Houston y los líderes del poderoso 

grupo que defiende los derechos de compra y tenencia de armas se preparan para “reflexionar 

sobre” la matanza de 19 niños y dos docentes en una escuela primaria en Uvalde, Texas, además de 

rechazar cualquier responsabilidad por ella. [AP, FRANCE 24, TELEMUNDO, EL PAÍS] 

La Casa Blanca asegura que la Asociación Nacional del Rifle contribuye al problema de la violencia 

armada en EEUU.- La portavoz de la Casa Blanca, Karine Jean-Pierre, ha señalado que la Asociación 

Nacional del Rifle (NRA, por sus siglas en inglés) contribuye al problema de la violencia armada en 

Estados Unidos en el marco de la celebración de su convención anual en Houston. [EUROPA PRESS] 

El gobernador de Texas cancela su presencia en la reunión del lobby de armas.- El gobernador de 

Texas (EEUU), el republicano Greg Abbott, finalmente no participará en la convención anual de la 

Asociación Nacional del Rifle (NRA, en inglés), que comenzará el viernes en Houston (Texas), tras el 

tiroteo en un colegio de ese estado. [EFE] 

Trump defiende más armas para que haya seguridad en los colegios.- El expresidente de EE.UU. 

Donald Trump apareció el viernes como una estrella en la convención anual de la Asociación 

Nacional del Rifle (NRA, en inglés), donde hizo una férrea defensa de las armas, apenas tres días 

https://www.forbes.com.mx/juez-federal-suspende-provisionalmente-las-corridas-de-toros-en-la-plaza-de-mexico/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-autoridades-texas-reconocen-errores-operacion-neutralizar-autor-masacre-uvalde-20220527190149.html
https://www.elmundo.es/internacional/2022/05/27/6291037ce4d4d821428b45e3.html?cid=BESOCYEM01&utm_source=twitter&utm_medium=social_besocy&utm_campaign=BESOCYEM01
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/la-policia-admite-su-grave-error-en-el-tiroteo-de-texas-creyo-que-no-h-rcna30886?HY
https://elpais.com/internacional/2022-05-27/la-policia-reconoce-que-se-equivoco-en-la-respuesta-a-la-matanza-de-uvalde.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/la-policia-de-texas-admite-que-fue-un-error-no-entrar-antes-al-aula-del-tiroteo/20000064-4815849
https://apnews.com/article/noticias-9cc275c227f4b136ccdbe6027e3fdbeb
https://apnews.com/article/noticias-9cc275c227f4b136ccdbe6027e3fdbeb?utm_campaign=SocialFlow&utm_source=Twitter&utm_medium=AP_Noticias
https://www.reuters.com/world/us/police-response-texas-massacre-under-scrutiny-details-remain-murky-2022-05-27/
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/crimen-y-violencia/tiroteo-uvalde-ninos-cuentan-que-dijo-el-asesino-antes-de-disparar-y-c-rcna30856
https://apnews.com/article/noticias-6cfd20a5ca872245260b3024571f2b83
https://www.univision.com/noticias/tiroteos/llamadas-911-aula-uvalde-texas
https://www.forbes.com.mx/gobernador-de-texas-rechaza-revision-de-antecedentes-penales-en-venta-de-armas/
https://apnews.com/article/noticias-278181c7577c4a10af40d129955ec2b3
https://www.france24.com/es/ee-uu-y-canad%C3%A1/20220527-estados-unidos-asociacion-rifle-convencion-armas
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/estados-unidos/la-asociacion-nacional-del-rifle-convencion-anual-masacre-uvalde-rcna30814
https://elpais.com/internacional/2022-05-27/la-asociacion-nacional-del-rifle-se-reune-a-400-kilometros-de-uvalde-con-trump-como-estrella-invitada.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-casa-blanca-asegura-asociacion-nacional-rifle-contribuye-problema-violencia-armada-eeuu-20220527073207.html
https://www.efe.com/efe/america/portada/el-gobernador-de-texas-cancela-su-presencia-en-la-reunion-del-lobby-armas/20000064-4815721
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después del tiroteo que mató a 19 niños y dos profesoras en un colegio de Uvalde (Texas). [EFE, 

FORBES, EL PAÍS] 

Miles de personas protestan en Houston contra convención del "lobby" de armas.- Miles de personas 

se concentraron el viernes en los alrededores del centro de convenciones de Houston (Texas, EE.UU.) 

para protestar contra la celebración de la conferencia anual de la Asociación Nacional del Rifle 

(NRA, en inglés) tras el tiroteo del martes contra un colegio de ese estado. [EFE, FORBES] 

Muchos republicanos quieren leyes de armas más estrictas tras masacre en Texas, pero la historia 

dice que este apoyo pronto pasará.- El tiroteo masivo del martes en la Escuela Primaria Robb en 

Uvalde, Texas, donde fueron asesinados al menos a 19 niños y dos adultos, ha provocado un aumento 

en el apoyo a medidas más estrictas sobre las armas, según una nueva encuesta de Morning Consult/ 

Político, aunque encuestas anteriores indican que el apoyo a las leyes de control de armas 

generalmente aumenta después de un tiroteo masivo, y cae rápidamente después. [FORBES] 
  

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Fuerzas ucranianas admiten que Rusia prácticamente controla ya Limán.- La población de Limán, en 

la región ucraniana de Donetsk, está controlada en gran medida por las fuerzas militares rusas, 

admitió el viernes Pavlo Kirilenko, jefe de la Unidad Militar de esa región del Donbás, en el este del 

país. [EFE, FRANCE 24, DW] 

Zelenski dice que los líderes mundiales se están preparando para un posible episodio nuclear de 

Rusia.- El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, aseguró el viernes que los líderes mundiales "se 

están preparando" ante la posibilidad de que Rusia ponga en marcha nuevas ofensivas con armas 

nucleares, químicas, o biológicas. [EUROPA PRESS] 

Ucrania denuncia que Rusia está usando "las armas no nucleares más pesadas".- Las tropas rusas 

están utilizando en su ofensiva en Ucrania "las armas no nucleares más pesadas", como sistemas de 

lanzacohetes móviles de largo alcance capaces de portar ojivas termobáricas, según denunció el 

viernes Mykhailo Podolyak, asesor del presidente ucraniano, Volodimir Zelenski. [EFE] 

Ucrania denuncia una campaña rusa para la "donación forzosa de sangre" en Crimea.- La 

comisionada parlamentaria para los Derechos Humanos de Ucrania, Liudmila Denisova, denunció el 

viernes que las autoridades rusas de la península de Crimea, en el sur de Ucrania y bajo dominio de 

Rusia, han puesto en marcha una "campaña de donación forzosa de sangre". [EUROPA PRESS] 

Ucrania advierte prolongación de la guerra por lo menos hasta fin de año.- La inteligencia ucraniana 

considera que la guerra con Rusia puede prolongarse al menos hasta finales de 2022 pues el 

presidente ruso, Vladímir Putin, no está dispuesto a renunciar a sus planes de conquista aunque eso 

implique una confrontación prolongada contra Ucrania. [DW] 

Ucrania advierte de que la Tercera Guerra Mundial podría estallar si Rusia gana en su ofensiva.- Mijailo 

Podoliak, asesor de la Presidencia de Ucrania, advirtió el viernes de que la Tercera Guerra Mundial 

podría estallar en caso de que Rusia se haga con la victoria en la guerra y ha pedido a los países 

europeos que entreguen más armamento a Kiev para hacer frente a la invasión. [EUROPA PRESS] 

Ucrania cifra en más de 1.500 los muertos en enfrentamientos en Severodonetsk desde el inicio de la 

guerra.- Las autoridades ucranianas informaron el viernes de que más de 1.500 personas han muerto 

en la ciudad de Severodonetsk, en la región de Lugansk, en el este del país, desde el inicio de la 

guerra. [EUROPA PRESS] 
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El Pentágono no descarta entregar a Ucrania cohetes de largo alcance.- El Pentágono no descarta 

la posibilidad de entregar a Ucrania cohetes de largo alcance para contrarrestar el avance ruso en 

el Donbás, en el este ucraniano, como ha adelantado la cadena de televisión CNN. [EFE] 

Rusia va por los últimos reductos ucranianos en el este.- Las fuerzas rusas cañonearon los últimos 

reductos ucranianos en una provincia del este controlada por separatistas, entre ellos una ciudad 

donde han muerto 1.500 personas y se han destruido el 60% de los edificios residenciales desde el 

inicio de la guerra, según las autoridades. [EFE] 

Rusia recrudece los ataques en Járkov, Dnipro y Donetsk.- Rusia ha recrudecido sus ataques en 

diversos puntos de Ucrania, en especial en la periferia de Járkov, en la región de Dnipro, en el centro 

del país, y en la de Donetsk, en el este. [EFE, EUROPA PRESS] 

Rusia fortalece su despliegue militar en la frontera con Ucrania.- El subdirector del Servicio Federal de 

Seguridad de Rusia, Vladimir Kulishov, informó el viernes de que el país ha decidido reforzar su 

despliegue militar en la frontera con Ucrania. [EUROPA PRESS] 

NEGOCIACIONES 

Putin denuncia ante Austria que Ucrania "saboteó" las negociaciones de paz.- El presidente de Rusia, 

Vladimir Putin, mantuvo el viernes una conversación telefónica con el canciller de Austria, Karl 

Nehammer, ante el que ha incidido que Ucrania "saboteó" las negociaciones entre Moscú y Kiev. 

[EUROPA PRESS, RT] 

SANCIONES A RUSIA 

Díaz-Canel condena sanciones contra Rusia y pide mayor cooperación con la UEE.- El presidente 

cubano, Miguel Díaz-Canel, condenó el viernes las sanciones occidentales contra Rusia y Bielorrusia, 

y abogó por una mayor cooperación entre la isla y la Unión Económica Euroasiática (UEE), liderada 

por Moscú. [EFE] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Los refugiados ucranianos ascienden a 6,6 millones, aunque suben los retornos.- Los ucranianos huidos 

de su país por la invasión rusa ascienden a 6,6 millones, según las últimas cifras de la Agencia de la 

ONU para los Refugiados (ACNUR), que también recogen 2,1 millones de retornados a Ucrania, 

aunque según el organismo esa cifra no indica todavía un estable flujo de regreso. [EFE, EUROPA 

PRESS] 

GENERAL 

Ministro de Finanzas ruso: Inversores de países inamistosos no podrán retirar fondos hasta que se 

descongelen las reservas internacionales de Rusia.- El ministro de Finanzas de Rusia, Antón Siluánov, 

aclaró el viernes que la prohibición de retirada de fondos para los inversores de países inamistosos 

seguirá en vigor hasta que se levanten las sanciones antirrusas y se descongelen las reservas 

internacionales del país, informa Interfax. [RT] 

El Kremlin acusa a Occidente de declarar una guerra "absurda" a "todo lo relacionado con Rusia".- El 

ministro de Exteriores de Rusia, Sergei Lavrov, acusó el viernes a la comunidad occidental de 

emprender una guerra "total" y "absurda" contra los valores, la cultura y la tradición de su país a raíz 

de la invasión de Ucrania mediante la censura, entre otros ejemplos que citó, a los iconos culturales 

clásicos del país. [EUROPA PRESS] 
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Díaz-Canel ante Consejo Euroasiático: "EE.UU. y la OTAN son responsables directos del desenlace de 

los acontecimientos que hoy tienen lugar en Europa".- El presidente de Cuba, Miguel Díaz-Canel, dijo 

el viernes ante el Consejo Supremo Económico Euroasiático que EE.UU. y la Organización del Tratado 

del Atlántico Norte (OTAN) "son responsables directos del desenlace de los acontecimientos que hoy 

tienen lugar en Europa". [RT] 

Crudo podría superar 150 dólares por barril si se reducen las exportaciones de petróleo ruso.- El crudo 

referencial mundial Brent podría superar los 150 dólares por barril si se produce una fuerte contracción 

de las exportaciones de petróleo ruso, dijo el viernes Bank of America (BofA) Global Research. 

[FORBES] 

Resentimiento y miedo a Rusia: claves del rotundo apoyo checo a Ucrania.- "Por haber aplastado la 

Primavera de Praga en 1968". Ese mensaje escrito sobre uno de los cohetes enviados por República 

Checa a Ucrania para enfrentar la invasión rusa, resume el resentimiento de los checos hacia Moscú 

y explica que el país sea punta de lanza en el apoyo a Kiev. [EFE] 
  

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

OMS no recomienda vacunas masivas contra la viruela del mono.- La Organización Mundial de la 

Salud (OMS) no ve prioritario que haya vacunas masivas en poblaciones de ningún país contra la 

viruela del mono, una enfermedad de la que se han registrado cerca de 200 casos en países no 

endémicos, señalaron expertos de la organización. [FORBES] 

Más de 200 casos de viruela símica en el mundo, dice la OMS.- La Organización Mundial de Salud 

(OMS) informó el viernes que casi 200 casos de viruela símica han sido reportados en más de 20 países 

no conocidos usualmente por brotes de la inusual enfermedad, pero describió la epidemia como 

“contenible” y propuso crear una reserva para compartir equitativamente las limitadas vacunas y 

drogas disponibles en el mundo. [AP] 

Hepatitis infantil de origen desconocido suma 650 casos en 33 países: OMS declara riesgo 

‘moderado’.- La hepatitis aguda infantil de origen desconocido ya cuenta 650 casos probables en 33 

países, a los que se deben sumar 99 sospechosos. Un informe divulgado la tarde del viernes por la 

Organización Mundial de la Salud (OMS) señala que los enfermos vistos en las últimas semanas 

presentan condiciones clínicas más severas y con más fallos de hígado en comparación con los 

primeros. [NACIÓN, RT] 

G7 promete descarbonizar sector eléctrico y terminar con ayudas a energías fósiles.- Los ministros de 

Clima y Energía del G7 acordaron el viernes en Berlín redoblar sus esfuerzos para alcanzar los objetivos 

de la Agenda 2030 y el Acuerdo de París. Para ello, decidieron reforzar algunas metas sectoriales, 

como el uso de energías renovables, y marcarse sub objetivos no vinculados al dióxido de carbono, 

como por ejemplo la reducción de las emisiones domésticas de gas metano. [DW] 
  

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Biden presidirá la Cumbre de las Américas en Los Ángeles el 8 de junio.- El presidente de Estados 

Unidos, Joe Biden, ejercerá de anfitrión de la Cumbre de las Américas en Los Ángeles (California) el 

miércoles 8 de junio, informó el viernes la Casa Blanca. [EFE] 
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EEUU y Alemania impulsarán la cooperación en energías limpias.- Estados Unidos y Alemania firmaron 

un acuerdo el viernes para aumentar su cooperación en la transición de los combustibles fósiles a las 

energías renovables en un esfuerzo por frenar el cambio climático. [AP] 

JUDICIAL 

Desestimada la demanda de Trump contra la fiscal que investiga sus negocios.- Una jueza federal 

desestimó el viernes la demanda presentada por Donald Trump contra la fiscal general de Nueva 

York, Letitia James, que investiga al expresidente estadounidense y sus negocios. [EFE, AP] 

GENERAL 

Nobel de Economía Stiglitz pide prohibir las criptomonedas.- El nobel de Economía Joseph Stiglitz 

abogó el viernes por prohibir las criptomonedas con la argumentación de que facilitan el lavado de 

dinero negro a gran escala. [DW] 

Protestan en Nueva York por las subidas de los alquileres y para paralizar los desahucios.- Un centenar 

de personas, en su mayoría latinos, protagonizaron una protesta en Manhattan contra la subida de 

alquileres en Nueva York -las mayores en diez años- y para que se prolongue una moratoria contra 

desahucios antes de que expire el actual periodo legislativo. [EFE] 

La población anciana ya es la de mayor crecimiento en California, EEUU.- La población mayor de 65 

años en el estado más grande de Estados Unidos, California, ya es la que crece a un ritmo más rápido, 

lo que supone grandes retos de futuro para una región que durante el último medio siglo se ha 

caracterizado por su dinamismo económico y la llegada de nuevos inmigrantes. [EFE] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

La SIP busca que la Cumbre de las Américas trate la violencia contra periodistas.- La Sociedad 

Interamericana de Prensa (SIP) informó el viernes de los resultados de una misión de tres días a 

Washington durante la cual planteó problemas como la persecución de que es objeto la prensa en 

Nicaragua y los asesinatos de periodistas en México, con vistas a que sean tratados en la Cumbre de 

las Américas. [EFE] 

CUBA 

Arranca en La Habana con Díaz-Canel, Maduro y Ortega la reunión de la ALBA.- Cuba acoge el 

viernes la XXI Cumbre de la Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) a tan solo 

10 días de la controvertida Cumbre de las Américas, de la que fue excluida junto con Nicaragua y 

Venezuela. [EFE] 

La ALBA rechaza una Cumbre de las Américas sin Cuba, Nicaragua y Venezuela.- La Alianza 

Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América (ALBA) rechazó el viernes en Cuba la "exclusión 

arbitraria, ideológica y políticamente motivada" de ese país, Nicaragua y Venezuela de la Cumbre 

de las Américas organizada en Estados Unidos. [EFE] 

Cuba llama a EEUU antidemocrático por excluirla de la Cumbre de las Américas.- El presidente de 

Cuba, Miguel Díaz-Canel, cargó el viernes contra las prácticas "antidemocráticas" e "injerencistas" de 

EEUU por excluir a su país, Venezuela y Nicaragua de la Cumbre de las Américas. [EFE, AP] 

El Tribunal Supremo de Cuba reduce las penas a 15 manifestantes del 11J.- El Tribunal Supremo Popular 

de Cuba (TSJ) redujo hasta en 10 años las penas de cárcel de 13 manifestantes de las protestas 

antigubernamentales del 11 de julio pasado y cambió a régimen de trabajo correccional a otros 2 

(en un caso sin internamiento). [EFE] 
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GUATEMALA 

El presidente de Guatemala dice que Estados Unidos tiene planes de derrocarlo.- El presidente de 

Guatemala, Alejandro Giammattei, aseguró en una entrevista internacional que solicitará la salida 

del país de la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (Usaid) y acusó a la nación 

norteamericana de buscar derrocarlo, informaron el viernes medios locales. [EFE] 

SURINAM 

Inundaciones intensas aíslan comunidades en Surinam.- Unas inundaciones generalizadas en el país 

sudamericano de Surinam han aislado comunidades, devastado cultivos y cerrado escuelas y 

negocios, informaron las autoridades. [AP] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Argentina detecta primeros casos de viruela símica en LatAm.- Argentina confirmó el viernes los dos 

primeros casos de viruela símica en América Latina, donde otros países permanecen en alerta ante 

la posible llegada de la enfermedad. [AP] 

BOLIVIA 

Cinco mineros mueren sepultados en Bolivia.- Cinco mineros murieron sepultados por una avalancha 

de tierra y lodo cuando extraían oro en una precaria mina en el centro de Bolivia. [AP] 

BRASIL 

Bolsonaro apela a los "valores cristianos" para pedir el voto evangelista.- El presidente brasileño, Jair 

Bolsonaro, que pretende renovar su mandato en las elecciones de octubre, pidió el viernes a cientos 

de obispos evangélicos que usen "su palabra" para advertir sobre los "valores" que estarán en juego 

en las urnas. [EFE] 

COLOMBIA 

El último debate presidencial colombiano pone sobre la mesa la polarización.- El último debate 

presidencial colombiano puso el viernes sobre la mesa las propuestas de los candidatos para romper 

la polarización que ha marcado la campaña que culminará el domingo con las elecciones en las 

que se elegirá al sucesor de Iván Duque. [EFE] 

El candidato colombiano Hernández: "Si es populista no robar, sí soy populista".- Rodolfo Hernández 

acude a las urnas el domingo confiado en que será el presidente de Colombia gracias a "no ponerse 

disfraz" para dirigirse a los ciudadanos, con un discurso por el que se le acusa de populismo pero que 

le ha encumbrado en las últimas semanas y al que responde orgulloso: "Si es populista no robar, sí soy 

populista y me tiene sin cuidado". [EFE] 

300.000 efectivos de las fuerzas de seguridad "protegerán" el voto en las elecciones de este domingo 

en Colombia.- El ministro de Defensa colombiano, Diego Molano, informó que cerca de 300.000 

efectivos de las fuerzas de seguridad "protegerán" el derecho al voto en la primera vuelta de las 

elecciones en Colombia, que tendrá lugar este domingo 29 de mayo. [EUROPA PRESS] 

Expresidentes colombianos, presentes en la campaña pero sin caudal electoral.- Herederos de una 

casta gobernante que se remonta a dos siglos y exponentes de la vieja política, los expresidentes 

colombianos juegan un papel preponderante en las elecciones presidenciales del próximo domingo, 

pero sin el caudal de votos de otras épocas. [EFE] 
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ECUADOR 

La Corte Nacional de Ecuador envía el pedido de extradición de Correa a la Cancillería.- La Corte 

Nacional de Justicia (CNJ) de Ecuador envió el viernes a la Cancillería el expediente con la solicitud 

de extradición del expresidente Rafael Correa, condenado en 2020 a 8 años de cárcel por cohecho 

y quien se encuentra en Bélgica, donde obtuvo, según su defensa, asilo político. [EFE] 

PERÚ 

La Fiscalía de Perú investiga a la primera dama por negarse a declarar.- La Fiscalía abrió una 

investigación contra la primera dama de Perú, Lilia Paredes, esposa del presidente Pedro Castillo, por 

haberse negado a declarar el 13 de mayo, en un caso de presunta corrupción. [EUROPA PRESS] 

La Fiscalía peruana allanó el domicilio del líder del partido oficialista.- La Fiscalía peruana allanó el 

viernes el domicilio del líder del partido oficialista Perú Libre, Vladimir Cerrón, en la localidad de 

Huancayo, capital del céntrico departamento de Junín, sin que por ahora se conozcan las razones. 

[EFE] 

Comunidades indígenas peruanas protestan en Lima por amenazas sobre sus tierras.- En el centro de 

la capital de Perú se reunieron indígenas de distintos puntos del país para instar al gobierno de Pedro 

Castillo a que garantice la seguridad en sus asentamientos, que se ven acosados por actividades 

como la minería y la explotación forestal. [FRANCE 24] 

URUGUAY 

EEUU felicita "liderazgo" regional de Uruguay hacia Cumbre de las Américas.- El senador 

estadounidense y asesor especial de la Casa Blanca para la próxima Cumbre de las Américas de 

OEA, Chris Dodd, felicitó el "liderazgo" de Uruguay en la región durante una visita previa con vistas al 

evento que se va a celebrar en junio en Los Ángeles. [EUROPA PRESS] 

VENEZUELA 

Maduro agradece el apoyo de México, Honduras y Argentina tras la exclusión de EEUU.- El presidente 

de Venezuela, Nicolás Maduro, agradeció el viernes el apoyo de sus homólogos de México, Andrés 

Manuel López Obrador; Honduras, Xiomara Castro, y Argentina, Alberto Fernández, tras la exclusión 

de su país —así como de Nicaragua y Cuba— de la Cumbre de las Américas. [EFE] 

Las exportaciones de Venezuela, lejos de la meta fijada por Nicolás Maduro.- Las exportaciones de 

Venezuela crecieron un 182 % el primer trimestre, un incremento que aún mantiene al país lejos de la 

meta fijada para este año por el presidente Nicolás Maduro de exportar el 20 % de los bienes que 

produce, ya que tres cuartas partes del aparato productivo siguen inoperativas, según expertos. [EFE] 

EEUU renueva exención de sanciones a petrolera Chevron.- El gobierno del presidente Joe Biden 

renovó el viernes la licencia que exime parcialmente a Chevron de las sanciones sobre Venezuela, 

para que pueda seguir operando en el país rico en petróleo y cuyo gobierno se dice socialista. [AP] 
 

EUROPA 

HUNGRÍA 

Orbán y Le Pen abogan por una nueva alianza en Europa de partidos con "valores tradicionales".- El 

primer ministro de Hungría, Viktor Orbán, y la líder de la formación ultraderechista francesa 

Agrupación Nacional, Marine Le Pen, coincidió el viernes en la necesidad de que los partidos que 

defienden los "valores tradicionales" dentro de la UE se alíen, como contraposición a los partidos de 

izquierda y los "burócratas" de Bruselas. [EUROPA PRESS] 
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ITALIA 

Víctimas de abusos en Italia siguen esperando una respuesta de la Iglesia.- Las asociaciones de 

víctimas de curas pederastas en Italia informaron que aún no han recibido una respuesta de la 

Conferencia Episcopal a su petición de abrir una investigación independiente para dar respuestas y 

hacer justicia sobre este fenómeno, como ha sucedido en la mayoría de países europeos. [EFE] 

MOLDAVIA 

El Parlamento de Transnistria confirma a Alexander Rozenberg como nuevo primer ministro de la 

región sepratista moldava.- El Parlamento de la región separatista moldava de Transnistria aprobó el 

viernes el nombramiento de Alexander Rozenberg como nuevo primer ministro, un día después de 

que el presidente, Vadim Krasnoselski, anunciara la disolución del Gobierno. [EUROPA PRESS] 

POLONIA 

La oposición polaca reclama cambios en la reforma judicial del Gobierno.- La oposición polaca sólo 

apoyará la reforma del Tribunal Supremo (TS) que el Gobierno planea presentar a Bruselas si se 

admiten algunos cambios, indicaron fuentes del Partido Campesino respecto a la controvertida 

propuesta de la gubernamental Ley y Justicia (PiS). [EFE] 

PORTUGAL 

La viruela del mono se dispara en Portugal con 74 casos.- La viruela del mono sigue creciendo en 

Portugal, donde en las últimas horas se confirmaron 16 nuevos casos que elevan a 74 el número de 

infecciones detectadas por las autoridades sanitarias. [EFE] 

Los socialistas de Portugal aprueban los presupuestos de 2022 gracias a su mayoría absoluta en las 

elecciones.- La Asamblea de Portugal aprobó el viernes los presupuestos generales para el curso 

económico de 2022 con los 120 votos del Partido Socialista (PS), que logró hacerse con la mayoría 

absoluta en la elecciones anticipadas de enero, y cinco abstenciones, tres de ellas de los diputados 

del Partido Social Demócrata (PSD) por la circunscripción de Madeira. [EUROPA PRESS, EL PAÍS] 

El centroderecha portugués, en caída libre, elige nuevo líder.- El Partido Socialdemócrata (PSD, 

centro-derecha) de Portugal, líder de la oposición conservadora, escogerá el sábado a un nuevo 

líder para sustituir a Rui Rio tras varios años de caída libre que culminaron con una mayoría absoluta 

de los socialistas en las elecciones legislativas del pasado enero. [EFE] 

REINO UNIDO 

Dimite un secretario del Ministerio del Interior británico en protesta por las fiestas de Johnson.- El 

secretario del Ministerio del Interior británico ante el Parlamento, Paul Holmes, ha presentado el viernes 

su dimisión en protesta por la "cultura tóxica" en el seno de la oficina del Primer Ministro británico, Boris 

Johnson, reflejada en las fiestas celebradas en la sede de Downing Street durante la pandemia de 

coronavirus. [EUROPA PRESS] 

RUSIA 

Slutski, nuevo líder de la ultraderecha rusa afín a Putin.- El político ruso Leonid Slutski fue elegido el 

viernes como nuevo líder del Partido Liberal Demócrata de Rusia, tras una votación interna registrada 

después de que el dirigente ultranacionalista Vladimir Zhirinovski falleciera a principios de abril. [EFE] 
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TURQUÍA 

Turquía demanda pasos de Suecia y Finlandia para aprobar su entrada en la OTAN.- El ministro de 

Exteriores de Turquía, Mevlut Çavusoglu, dijo el viernes que espera "pasos concretos" de Suecia y 

Finlandia para dar el visto bueno a su entrada en la OTAN, que Ankara ha vetado porque considera 

que apoyan a grupos kurdos que califica de terroristas. [EFE, AP] 

Mueren dos niños en combates entre el Ejército de Turquía y el PKK en el norte de Irak.- Al menos dos 

niños murieron en el marco de los recientes combates entre el Ejército de Turquía y el Partido de los 

Trabajadores del Kurdistán (PKK) en la provincia iraquí de Duhok, situada en la región semiautónoma 

del Kurdistán iraquí. [EUROPA PRESS] 
 

ASIA-PACÍFICO 

AFGANISTÁN 

Talibanes consideran infundada preocupación por derechos de la mujer.- El Gobierno talibán calificó 

el viernes de "infundada" la preocupación de la ONU por el retroceso de los derechos de las mujeres, 

como es el caso de la imposición del burka, y reafirmó su compromiso en garantizar sus libertades 

"dentro del marco religioso y cultural aceptado por los afganos". [DW] 

CHINA 

China critica a EEUU al aumentar tensiones en el Pacífico.- China respondió el viernes a un discurso 

del secretario de Estado estadounidense Antony Blinken sobre las relaciones entre las dos primeras 

potencias económicas del mundo, diciendo que Washington busca desprestigiar a Beijing. [EFE, RT, 

EUROPA PRESS] 

China niega interferencias en asuntos internos de las naciones del Pacífico.- China aseguró que 

"nunca" ha interferido en los "asuntos internos" de las naciones insulares del Pacífico ni busca una 

"esfera de influencia" en esa región, según un comunicado emitido por la Embajada de Pekín en 

Australia. [EFE] 

Pekín anuncia ejercicios militares en el mar de la China Meridional pese a las advertencias de 

Washington.- La Administración de Seguridad Marítima de China anunció que realizará el sábado 

ejercicios navales en el mar de la China Meridional pese a las acusaciones de EEUU sobre sus 

ambiciones militares en la región del Pacífico. [RT] 

COREA DEL NORTE 

EEUU impone nuevas sanciones a Corea del Norte tras los últimos lanzamientos de misiles.- El Gobierno 

de Estados Unidos amplió el viernes su lista negra de sanciones sobre Corea del Norte tras los recientes 

lanzamientos de misiles, con una batería de castigos que incluye a dos bancos rusos acusados de 

realizar transacciones para entidades norcoreanos. [EUROPA PRESS] 

EE.UU., Corea del Sur y Japón lamentan el veto a las sanciones para Piongyang.- Estados Unidos, 

Corea del Sur y Japón condenaron el viernes el lanzamiento de un misil intercontinental por parte de 

Corea del Norte y lamentaron que China y Rusia vetaran en el Consejo de Seguridad de la ONU la 

imposición de nuevas sanciones para Piongyang. [EFE] 

Reportan que Corea del Norte compró a China más de 10 millones de mascarillas antes de anunciar 

su primer caso de covid-19.- Corea del Norte compró a China más de 10 millones de mascarillas 

durante los primeros cuatro meses de este año, antes de informar sobre su primer caso de covid-19, 

el pasado 12 de mayo, informó el viernes el periódico South China Morning Post. [RT] 
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COREA DEL SUR 

El presidente surcoreano Yoon nombra al nuevo jefe de inteligencia.- El presidente surcoreano, Yoon 

Suk-yeol, proclamó oficialmente a Kim Kyou-hyun, un ex viceconsejero de seguridad nacional y 

antiguo diplomático, como nuevo director del Servicio Nacional de Inteligencia (NIS). [EFE] 

IRÁN 

Irán pide la cuarta vacuna de la COVID-19 para todos los grupos de edad.- El Ministerio de Sanidad 

iraní anunció el viernes que impondrá la cuarta vacuna de la COVID-19 para todos los grupos de 

edad. "Todo el mundo debe ponerse la cuarta dosis en un futuro cercano para que podamos 

continuar con el control de la pandemia en el país", ha declarado el viceministro de Salud de Irán 

Kamal Heidari. [EUROPA PRESS] 

Irán convoca al encargado de negocios suizo por la decisión de Grecia sobre el buque interceptado 

en abril.- El Gobierno de Irán convocó el viernes al encargado de negocios de Suiza para protestar 

por la decisión de Grecia de incautar un barco con petróleo iraní frente a sus costas y trasladar la 

carga a Estados Unidos a petición de Washington. [EUROPA PRESS] 

Guardia Revolucionaria de Irán incauta dos petroleros griegos en el Golfo Pérsico.- La Guardia 

Revolucionaria de Irán capturó el viernes dos barcos petroleros griegos en aguas del Golfo Pérsico, 

hecho que ocurre en medio de las tensiones entre ambos países, luego de que Atenas incautara un 

petrolero iraní y trasladara su carga a Estados Unidos a petición de Washington. Por este hecho 

Teherán había advertido de la toma de "medidas punitivas”. [DW] 

ISRAEL 

Al Jazeera presentará asesinato de periodista Abu Akleh en la Corte Penal Internacional.- La cadena 

de televisión catarí Al Jazeera anunció que llevará el caso del asesinato de su periodista Shireen Abu 

Akleh, del que acusa a Israel, a la Corte Penal Internacional (CPI). [DW] 

El Ejército de Israel autoriza por primera vez el ingreso de mujeres en una unidad de élite de búsqueda 

y rescate.- El Ejército de Israel anunciaron el viernes que por primera vez autorizará el ingreso de 

mujeres en una unidad de élite de búsqueda y rescate, en medio de los llamamientos desde el 

Tribunal Supremo para luchar contra la desigualdad de género en el seno de las Fuerzas Armadas. 

[EUROPA PRESS] 

HONG KONG 

El nuevo jefe Ejecutivo hongkonés viaja a Pekín para coordinar su mandato.- El nuevo jefe Ejecutivo 

de Hong Kong, John Lee, viajará a Pekín para coordinar su mandato y recibir las credenciales que 

aprobarán formalmente su nombramiento como líder de la urbe financiera. [EFE] 

 

ÁFRICA 

La cumbre de la Unión Africana abordará los golpes de Estado y el terrorismo.- La Unión Africana (UA) 

celebra este sábado en Malabo una cumbre extraordinaria de jefes de Estado y de Gobierno para 

abordar dos graves problemas del continente: los crecientes golpes de Estado y el terrorismo 

yihadista. [EFE] 
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LIBIA 

Trípoli despliega fuerzas ante movimiento militar de apoyo a Bashaga.- El Ministerio de Defensa del 

Gobierno de Unidad Nacional (GUN) de Trípoli desplegó sus fuerzas en la capital ante el movimiento 

militar en el oeste de la ciudad del comandante Osama al Juwaili, afín al Ejecutivo paralelo de Fathi 

Bashaga. [EFE] 

RUANDA 

Enterrados en Ruanda los restos de cerca de 9.200 víctimas del genocidio de 1994.- Las autoridades 

de Ruanda procedieron a enterrar los restos de cerca de 9.200 víctimas del genocidio de 1994 en el 

Memorial del Genocidio en Nyanza, situado en los alrededores de la capital, Kigali. [EUROPA PRESS] 
 

OCEANÍA 

AUSTRALIA 

Australia pide al Pacífico que piense en las "consecuencias" de un pacto con China.- El Gobierno de 

Australia pidió el viernes a las naciones insulares del Pacífico que consideren las "consecuencias" de 

un eventual pacto de seguridad con China, en un momento de preocupación de Canberra y sus 

aliados, como Estados Unidos, por los planes de expansión de Pekín en esta estratégica región. [EFE, 

DW] 
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